

viva **arcos**

vivaarcos.es



Hermandades
Rocío

Los rocieros arcenses alcanzan hoy la ermita de Almonte **P13**

INFRAESTRUCTURAS Teóricamente, los trabajos tendrían que terminar en agosto próximo, pero no hay confirmación

Comienza la instalación de la cubierta de la futura piscina

UN PASO ADELANTE Con los trabajos acometidos por la empresa Construcciones Lagos se da un impulso al novedoso equipamiento **GOBIERNO** El ejecutivo destaca la inversión extra de 80.000 euros para el arreglo de la estructura ejecutada por el deterioro manifestado **P4**

El PSOE advierte de la inminente subida de los recibos del agua y por recogida de basuras **P10**

Sumario

Medio Ambiente
Los ecologistas preparan el 'Flete al Guadalete' **P14-15**

Parroquia
San Francisco clama 54.000 euros para sus cubiertas **P7**



Hormigonado de la Plaza del Cabildo

Los trabajos han provocado el corte de algunos suministros y de circulación en la zona **FOTO: MACÍAS**

HYUNDAI
Asencio Automoción

Mejor Coche del Año 2024.
Nuevo Hyundai KONA



Información: **615 516 540 / 956 70 25 21**
Ctra. Arcos - El Bosque, km 1. Arcos de la Fra. (Cádiz)
www.asencioautomocion.com Síguenos en: 

MOTOR ARCOS 

Galardonado **6 años consecutivos** como
El Mejor Concesionario Renault de España

Nuevo
Renault Captur

“El segmento B lleno de vida, reinventado”



La dos

Edita Grupo Publicaciones del Sur SA

viva

Consejero delegado José Antonio Mallou Díaz.

Director Viva Arcos José Antonio Benítez Macías.

Director de Expansión Joaquín Ladron de Guevara.

Dirección Calle Alcalde Rafael Enríquez, 9. 11.630.

ARCOS.

Correo electrónico arcos@publicacionesdelsur.net.

Teléfono 956 906 005.

Web www.vivaarcos.es | www.arcosinformacion.es.

Depósito legal CA-482-2017.

Impreso en papel 100% reciclado

Carta del director

Las tuberías

José Antonio Benítez
arcos@publicacionesdelsur.net

Desde principios del siglo XX hasta nuestros días han cambiado sin duda las formas de construcción y los materiales empleados en consonancia con la legislación y las necesidades propias de los nuevos tiempos. Esta situación ha deparado continuas intervenciones en la red pública de aguas, tanto en saneamiento de residuales como de suminis-

tro de la potable. Las viviendas más antiguas de la ciudad, fundamentalmente en el casco histórico, se han visto gravemente afectadas por una red obsoleta, por fugas y otros problemas a los que es preciso hacer frente; una inversión ciertamente poco lucida pero en la misma medida necesaria para la vecindad. Dado que Arcos dejó en manos de la empresa Aqualia la gestión integral del agua, corresponde tanto al Ayuntamiento como a la mencionada tomar cartas sobre el asunto, y sabiendas de que es un proceso lento y muy, muy costoso, para el que, siendo sinceros, no hay fondos como para acometer una actuación total y en poco tiempo. Qué más quisiera el Ayuntamiento. Pero el alcalde, como suele decir, se ha remangado para que ésta sea una de las

prioridades del mandato. Por lo pronto ha empezado por El Santiscal y casco antiguo, donde se daban problemas para evacuar las aguas residuales y pluviales con el consiguiente daño a las viviendas. El anuncio, junto a la construcción por parte de la Junta de Andalucía de un nuevo pozo que mejore la calidad del agua suministrada a la población, debe tranquilizar en cierto modo, particularmente a las familias más afectadas. Y de paso debe ser motivo de satisfacción para el Defensor de la Ciudadanía cuya oficina denunció en su último informe la cantidad de problemas que está generando en la población la situación general de la red de aguas. Por tanto, tajo no faltarán al Ayuntamiento y a Aqualia, que por fin parecen coger el toro por los cuernos.

Tribuna abierta

Ruiz Copete



Pedro Sevilla
Escritor

Si hay algo que puede darme más satisfacción que ir elaborando, poco a poco, sin prisas, con humildad y siempre con agradecimiento y sumisión al don recibido, la obra poética en la que llevo trabajando hace más de cuarenta años, es ayudar y cooperar para que otras obras, otros proyectos de gente a la que admiro y respeto, puedan hacerse realidad. Tanto como el alejandrino propio, me agrada ver sobre el papel el alejandrino o la prosa del compañero de generación, o, como en el caso del que hoy quiero hablarles a ustedes, del viejo y querido Juan de Dios Ruiz Copete, miembro cofundador del grupo "Alcaraván" que a sus noventa y cuatro años cierra su obra con un libro compendio, con un corolario de prosa y verdad al que ha dado por nombre "Museo de la memoria" y que acaba de ver la luz en la editorial "Renacimiento".

Juan de Dios Ruiz Copete nació en Prado del Rey -villa que, a Dios gracias, ha cumplido con él y le ha reconocido su calidad literaria y humana- y es un arcense de los de "Alcaraván", ya saben, esos jovencitos ilusos que echaron a volar la poesía en la mitad del siglo pasado y resulta que la poesía hizo nidos altos. Él, muy pronto, se decantó por la crítica literaria, hizo su propia obra literaria estudiando, escudriñando y desentrañando la obra de otros, y hoy es reconocido como uno de nuestros más solventes críticos, ajeno a los sectarismos y banderías en los que otros, desgraciadamente, han caído. Juan de Dios Ruiz Copete podrá acertar o no al evaluar una obra de otro, pero siempre lo hará, el acierto o el error, desde la exigencia moral más inquebrantable.

Cierra su obra Juan de Dios. "Museo de la memoria", que presentaremos el día veintitrés en la capilla de la Misericordia, es una emocionada recreación de su infancia y mocedad y es, también, un retrato escrito de escritores y poetas, algunos muy de nuestros contornos, que han llamado su atención en décadas y décadas de lecturas y encuentros. He tenido el honor, y la satisfacción, como decía arriba, de haber ayudado a que este libro sea una realidad tangible. A los de mi quinta nos enseñaron a respetar y ayudar a los viejos, a ayudarlos a cruzar la calle y hablarles de usted, y con esa enseñanza he ayudado a mi nonagenario profesor de dignidad para que su libro cruce la calle y pase de ser un montón de folios a un nuevo libro que me parece crucial y definitivo. Los dos estamos muy contentos: él porque al fin ha podido tocar su libro. Y yo porque con mucha frecuencia he sentido su sonrisa a través del teléfono. Y créame: si es bonito ver sonreír a un niño, no lo es menos sentir, aunque sea a través del móvil, la sonrisa de un viejo escritor, de un amigo sabio.

UNICEF

Foto Noticia

Todos contra el Lupus

Con motivo del Día del Lupus, el pasado viernes tuvo lugar en la rotonda del Retiro la izada de bandera para dar visibilidad a esta conmemoración. Este año el lema es 'No dejes que el lupus gane: rebélate ante el lupus'. Con él se busca alentar a los pacientes que no se rindan ante la enfermedad, al tiempo de instar a las administraciones y entidades en general a actuar juntos. El acto reunió a las delegadas municipales de Salud, Hacienda y Barriadas Rurales, así como al titular de Deportes, junto a personas afectadas.



Línea directa

En Gaza...

La escalada de las hostilidades en Rafah y en toda la Franja de Gaza ha agravado el sufrimiento de cientos de miles de niños y niñas, que han soportado una pesadilla implacable durante los últimos 218 días. No podemos aceptar que su difícil situación sea retransmitida en directo como daño colateral en un conflicto que nunca eligieron.

La semana pasada comenzó en Rafah una operación militar largamente temida, que desplazó a más de 448.000 personas a zonas inseguras como Al-Mawasi y Deir al Bah. Mientras tanto, los intensos bombardeos y las operaciones terrestres se han extendido al norte de Gaza, dejando un rastro de des-

trucción en zonas como el campo de refugiados de Jabaliya y Beit Lahia. Al menos 64.000 personas se han visto obligadas a huir de sus hogares devastados.

Los civiles -ya exhaustos, desnutridos y enfrentados a numerosos acontecimientos traumáticos- se enfrentan ahora a un aumento de las muertes, lesiones y desplazamientos entre las ruinas de sus comunidades. Las propias operaciones humanitarias que se convirtieron en el único salvavidas para toda la población de la Franja se ven amenazadas.

Desde el comienzo de la escalada más reciente, UNICEF se enfrenta a mayores dificultades para transportar cualquier tipo de ayuda a la Franja de Gaza. La escasez de combustible sigue siendo un problema crítico.

Los principales hospitales del

norte situados en las zonas de evacuación, como Kamal Adwan, Al Awda y el Hospital Indonesio, se encuentran en medio del fuego cruzado, lo que interrumpe gravemente la entrega de suministros médicos críticos y pone en peligro numerosas vidas. Las personas en riesgo inminente de hambruna están ahora aisladas de toda ayuda.

También me preocupan mucho las infraestructuras hídricas y el acceso al agua potable y al saneamiento en toda Gaza. En el norte, pozos vitales han sufrido grandes daños, mientras que en Rafah al menos ocho instalaciones están averiadas, lo que afecta a unas 300.000 personas, muchas de ellas niños y niñas que probablemente recurrirán al agua contaminada y enfermarán gravemente. Cuando el agua falla, los niños son los que más sufren.

Los pasos fronterizos deben abrirse rápidamente, y debe permitirse a las organizaciones humanitarias desplazarse con seguridad y proporcionar la asistencia vital de la que dependen todos los niños de Gaza. De lo contrario, se producirá una tragedia aún mayor que la que ya hemos presenciado, un resultado que debemos evitar urgentemente.

Tras más de siete meses de conflicto, con decenas de miles de vidas perdidas e innumerables llamamientos al alto el fuego, la violencia persiste. Es crucial que se silencien las armas y se respeten los derechos de los niños. Los niños de Gaza, que han soportado horrores inimaginables, merecen un alto el fuego inmediato y la oportunidad de un futuro en paz.

UNICEF



La frase de la semana
Por AMA NATURA.
Ecologistas en Acción

“
Dennis Gabor,
físico húngaro,
Premio Nobel

Hasta ahora el hombre ha estado en contra de la naturaleza; desde ahora estará en contra de su propia naturaleza”





AYUNTAMIENTO Miguel Rodríguez apunta al abandono de la red en la etapa socialista

El alcalde prioriza el arreglo de la red pública de aguas

INTERVENCIÓN Junto a las actuaciones en marcha para la mejora del saneamiento, anuncia la construcción de un nuevo pozo por la Junta

Redacción

ARCOS | Analizando su gestión semanal, el alcalde de Arcos, Miguel Rodríguez, ha mostrado su preocupación por la situación de las conducciones de agua, especialmente en el casco antiguo; asunto del que ha fue advertido el propio Ayuntamiento en el informe o memoria del año 2023 de la Oficina del Defensor de la Ciudadanía.

Recientemente el Ayuntamiento, a través de la empresa concesionaria del servicio público de aguas, ha ejecutado dos obras de mejora de redes de saneamiento por valor de 135.000 euros, una en calle Pintor Alejo Fernández, en El Santiscal, y otra en calles Jabonería Vieja y Mateo González, en el casco antiguo. La primera obra ha consistido en la instalación de nuevos colectores para garantizar la evacuación de aguas residuales y pluviales. Para ello se han invertido más de 96.000 euros. La segunda actuación ha consistido en la reparación de un tramo de saneamiento con la rehabilitación de las tuberías existentes y la reparación del pozo de cabecera situado en la zona. Gracias a esta intervención se han elimi-



Miguel Rodríguez en plena rueda de prensa. AYUNTAMIENTO

nado los problemas de filtraciones de agua que afectaban a distintos inmuebles particulares, cumpliéndose con ello con una demanda vecinal, señala el alcalde, que, no obstante, admite la dificultad de este tipo de actuaciones debido a su complejidad, obsolescencia y falta de actuación durante años.

Rodríguez avanza que también se está redactando un proyecto que abarca el tramo entre la calle Perú y el colegio La Salle, donde existe un grave problema de fuga de agua que provoca el hundimiento de la calzada. En breve podría dar inicio la obra en esta

parte de Las Canteras. Además, según el alcalde, existe una amplia nómina de calles donde hay que actuar lo antes posible para evitar las consecuencias del "abandono de años". "Esto es trabajar en las venas de nuestro pueblo y en salud pública", mencionaba.

Respecto al suministro de agua potable, ha confirmado que la Junta construirá un nuevo pozo que aumente los recursos hídricos. De hecho, se ha previsto una reunión con la Junta para dar los primeros pasos. Paralelamente, se ha está estudiando con la empresa concesionaria la

instalación de un prototipo, un sistema de filtrado que evite la coloración e impurezas del agua potable y que la convierte, en suma, en un producto de mayor calidad para la población.

De otro lado, y aunque ya se ha valorado la actuación, el alcalde ha aplaudido también la instalación de la cubierta de la piscina como una muestra más de la gestión de su equipo de Gobierno. Rodríguez entiende que ya es hora que la piscina se termine después de los problemas por los que ha atravesado, entre ellos el pago de certificaciones de obras adeudadas desde la etapa socialista. Del mismo modo, ha destacado el inicio de las obras de la pista de skate park en El Santiscal. Una vez más el alcalde diría que ha llegado a la política a "remangarse", es decir, a trabajar.

Por último, ha respondido al PSOE sobre la subida de impuestos, para señalar que el aumento de los recibos de la basura y el agua se corresponden con la herencia del anterior ejecutivo y de su alcalde, a los que acusa de haber dejado "una economía insostenible" y "boquetes que hay que tapar a diario".

VIVIENDA Edificio Emprendedores

Jornada sobre rehabilitación y eficiencia energética

Organizada por los colegios de Arquitectos, Administradores de Fincas y Arquitectos Técnicos de Cádiz

la rehabilitación y las subvenciones que se pueden conceder a la luz del Plan Ecovivienda; ayudas que gestiona la Consejería de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda de la Junta y que permiten mejorar la eficiencia energética en viviendas particulares, unifamiliares y otros edificios.

El Plan en cuestión ofrece actualmente la posibilidad de rehabilitar edificios y la referida mejora energética en viviendas particulares.

Se da la circunstancia, positiva para la población, que estas ayudas no tributan por primera vez en Hacienda.

Las oficinas de Rehabilitación de Cádiz ofrecen asesoramiento e información a colegiados y a ciudadanos en general, resolviendo las consultas de manera presencial, telemática o telefónica.

ARCOS | El edificio Emprendedores recibía el miércoles una jornada para informar a la población sobre las subvenciones a las que puede acceder para la rehabilitación de sus viviendas; una convocatoria de los colegios de Arquitectos, Aparejadores y Arquitectos Técnicos y Administradores de Fincas de Andalucía Occidental. Sus representantes explicaron en presencia del alcalde, Miguel Rodríguez; el delegado de Urbanismo, Salvador Valle; y la delegada de Participación, Irina Sánchez, las virtudes de



Jornada informativa celebrada en el edificio Emprendedores. AYTO.

Clínica
JM. ARMARIO
VIDA Y SALUD

¡Tu dolor se trata!

Unidad del Dolor | Diferentes tratamientos con los últimos avances.

- Infiltraciones ecoguiadas
- Infiltraciones regenerativas
- Bloqueos nerviosos
- Fisioterapeuta máster en dolor y en técnicas invasivas.
- Neuromodulación

Coge cita en el teléfono 956 70 12 62 para evitar aglomeraciones

Avd. Miguel Mancheño, 19
Arcos de la Frontera
E-mail: gerencia@clinicajmarmario.com

Arcos | La ciudad**INFRAESTRUCTURAS** El Ayuntamiento asegura que se han pagado todas las certificaciones

La colocación de cubiertas impulsa la futura piscina

OTRO CONTRATIEMPO El equipo de Gobierno destaca cómo ha tenido que inyectar 80.000 euros para solucionar el problema estructural del edificio**Redacción**

ARCOS | Las obras de construcción de la piscina cubierta climatizada experimentan un impulso con la colocación de la cubierta del edificio. El equipo de Gobierno ha querido esta semana ser testigo directo de los trabajos ante la expectativa que esta obra está despertando entre la población durante los últimos años, como reconoce el delegado de Urbanismo, Salvador Valle, que añade que precisamente esta piscina “no es un ejemplo” de buena gestión por las constantes vicisitudes por las que ha atravesado.

Según el mismo delegado, hace meses se comprobó que el forjado había sufrido daños por el paso del tiempo y la erosión, lo cual precisó de forma extraordinaria una nueva inversión de casi 80.000 euros asumida ya por el equipo de Gobierno PP-Ai-Pro. Así, en breve comenzará la obra en sí, con lo cual “se verá la luz al final del túnel”, explica el delegado de Urbanismo, que justifica la obra con el desplazamiento al que están abocado numerosos vecinos de la localidad a otros municipios que cuentan con piscina cubierta. Además, recuerda que se trata de un equipamiento que, más allá de su carácter deportivo, se encamina al ejercicio de personas mayores y personas con problemas físicos que requieren de una rehabilitación en el medio acuático.

El delegado municipal de Deportes, Oliver Verhoeven, se refiere igualmente a un proyecto que permanecía “en los cajones”, de ahí que tuvieran que retomarlo cuando llegaron al Gobierno, pero denuncia que se encontraron con una deuda procedente del impago de hasta cinco certificaciones de obras. Ahora esas certificaciones van por la número once y, según el propio delegado, todas han sido ya abonadas. Con ello, explica, se está cumpliendo un compromiso del equipo de Gobierno. Con la instalación



El equipo de Gobierno durante su visita a los trabajos de la futura piscina cubierta. AYUNTAMIENTO



Ya se puede observar la estructura que inmediatamente será colocada. AYUNTAMIENTO

de la cubierta se podrá actuar ya en el interior del edificio de cara a su terminación.

El delegado de Infraestructuras, Leopoldo Pérez, añade haberse encontrado “una situación lamentable”

con este equipamiento, “pero hemos conseguido llegar a este momento tan importante como es la colocación de las cubiertas”, y anuncia que seguirán trabajando a pesar de las críticas de la oposición sobre una supues-

ta paralización de la gestión pública. Pérez está convencido del cambio que está experimentando la ciudad y convencido del visto bueno que los ciudadanos de Arcos confieren al equipo de Gobierno PP-Ai-Pro.

MEDIO AMBIENTE El caso ya está en el TSJA

“Una negligencia” que ha originado la prescripción de sanciones

EA denuncia a la Viceconsejería de Medio Ambiente, al Secretario General Técnico y a la Jefa de Recursos

Redacción

ARCOS | Ecologistas en Acción ha iniciado acción judicial ante el TSJA tras haberse producido la prescripción de sanciones y órdenes que obligaban a la reposición a su estado original de diversos espacios y terrenos alterados por vertidos ilícitos de aguas residuales a cauces públicos (río Guadalquivir, río Guadalete...), tras la presunta inactividad de los responsables de la Viceconsejería.

Durante seis años los expedientes estuvieron paralizados en las dependencias de la Secretaría General Técnica y la Jefatura del Departamento de Recursos y Sanciones, sin que los funcionarios que ostentaban estos cargos resolvieran los recursos interpuestos por los infractores.

La grave responsabilidad en que han incurrido los órganos implicados en la resolución de estos expedientes, esperando seis años en resolver cuando la Ley 39/2015 establece un plazo máximo de tres meses, ha ocasionado, no solo la falta de recaudación de las multas impuestas, sino también un tremendo perjuicio al medio ambiente y los ecosistemas naturales, señalan los ecologistas. “No solo no se restauraron los espacios contaminados, sino que estos dos funcionarios, con su actitud manifiestamente negligente, permitieron que los infractores pudieran continuar impunemente con los vertidos contaminantes”.

Las sanciones administrativas y la reparación de daños medioambientales tienen como finalidad proteger de forma efectiva el derecho humano al medio ambiente y tener suficiente efecto disuasorio sobre los potenciales infractores para evitar la comisión de infracciones administrativas y daños ambientales. Si no se cumplen se genera un perjuicio a los in-

tereses generales y se favorecen las actuaciones ilegales.

El principal objetivo de las sanciones administrativas, cuyo fundamento reside en el artículo 45.3 de la Constitución Española, es garantizar la aplicación de la normativa ambiental. Con ellas se persigue la protección de los intereses colectivos como los ambientales y combatir, de forma efectiva, las vulneraciones de la legislación ambiental. No hay espacio para la irresponsabilidad, la inactividad o la impunidad. Los funcionarios y autoridades tienen que asegurar el cumplimiento de las sanciones y de las medidas de reparación del daño ambiental sin margen para la discrecionalidad.

En el procedimiento que actualmente se sigue ante la Sala de lo Contencioso del TSJA, Ecologistas en Acción exige que se tramiten los correspondientes expedientes de responsabilidad disciplinaria contra quienes ostentaban la Secretaría General Técnica y la Jefatura del Departamento de Recursos y Sanciones.

La gravedad de estas actuaciones omisivas por determinados órganos administrativos es máxima cuando esta Federación tiene conocimiento que actualmente, 3 años después de la sentencia del TSJA, de 10 de febrero de 2021 que obligó a la Viceconsejería a resolver los recursos de alzada como exigía Ecologistas en Acción, la situación general continúa de forma similar. “Se desconoce el alcance de esta perniciosa práctica administrativa que garantiza la impunidad de determinados infractores medioambientales pero podemos asegurar que continúa y está desproporcionadamente extendida”, declaran desde Ecologistas en Acción ante “esta continua situación de inactividad por órganos de la administración, permitiendo graves afectaciones al medio ambiente, iniciará nuevas acciones contra aquellas autoridades y cargos técnicos que, con sus graves omisiones, favorezcan la destrucción del medio ambiente y la impunidad de los infractores”.

PROGRAMACIÓN

Arcos de la Frontera
**Velada
 de María Auxiliadora**
 Feria del Barrio Bajo



del 23 al 26
 de Mayo
 de 2024



AYUNTAMIENTO
 Arcos de la Frontera

Delegación Municipal
 de Fiestas

Delegación Municipal
 del Barrio Bajo

Velada de María Auxiliadora
 Feria del Barrio Bajo

JUEVES 23 DE MAYO

ESPECIAL DÍA DEL NIÑO. ATRACCIONES 2,50 EUROS

21,30 H. ENCENDIDO DEL ALUMBRADO EXTRAORDINARIO
 (ROTONDA DE LA IGUALDAD) A CARGO DE
 "CÁRITAS PARROQUIAL M^ª AUXILIADORA"

22,30 H. CASETA MUNICIPAL
 ACTUACIÓN DE LA CHIRIGOTA LOCAL
 "Miramo cara a cara quo no es la Primora"

23,00 H. ACTUACIÓN DE LA CHIRIGOTA DE CÁDIZ
 "El Grineli de Cai" (CHIRIGOTA DEL SHERIFF)

00,30 H. DJ "PACO MORENO"

VIERNES 24 DE MAYO

CASETA MUNICIPAL
 16,00 H. ACTUACIÓN DE LA ORQUESTA "ZAFIRO"

17,30 H. EXPOSICIÓN/DESFILE "PREPARATE PARA LA FERIA"
 (DELEGACIÓN DEL MAYOR)

22,00 H. ACTUACIÓN
 "Tres de Tres: Copla, Flamenco y Compás"

00,00 H. DJ "PACO MORENO"

Arcos de la Frontera
del 23 al 26 de Mayo de 2024

SÁBADO 25 DE MAYO

CASETA MUNICIPAL
 14,00 H. MOTORADA "MOTOCLUB PAJARRACOS D'ARCOS"

14,30 H. ENTREGA DE TROFEOS COMPETICIONES
 DEPORTIVAS (FUTBOL SALA Y BALONCESTO)

15,00 H. CARACOLÁ GRATUITA M^ª AUXILIADORA

15,30 H. ACTUACION GRUPO "DESKARO"

19,00 H. PROCESSION DE M^ª AUXILIADORA
 (POR LAS CALLES DEL BARRIO BAJO)

22,30 H. ACTUACIÓN DE "MANZANITA"

DOMINGO 25 DE MAYO

CASETA MUNICIPAL
 13,00 H CONCURSO DE BAILE POR SEVILLANAS

16,00 H. ACTUACIÓN GRUPO
 "LOS MÁQUINAS DEL TIEMPO"

21,00 H. ACTUACIÓN DE "EL BORNOLERO"

TURISMO El plan recoge medidas para la eficiencia turística, la información, la formación del sector, el emprendimiento y otras virtudes

La firma de contratos avanza el Plan de Sostenibilidad Turística

FUTURO La Delegación de Turismo espera sacar el máximo provecho del plan dotado de un millón de euros para mejorar las condiciones turísticas de la ciudad, incluyendo al propio sector

ARCOS | El Plan de Sostenibilidad Turística experimenta un impulso desde la Delegación municipal de Turismo después de que se venga trabajando intensamente desde hace meses junto al Ministerio de Turismo y la Junta de Andalucía.

El plan en cuestión deja en la ciudad un millón de euros, a razón de 600.000 de los gobiernos de España y Andalucía y 300.000 del Ayuntamiento. En este sentido, la delegada del área, Nieves Huertas, lamenta que haya sido el nuevo equipo de Gobierno el que

ponga sobre la mesa la financiación municipal después de la supuesta falta de compromiso del anterior ejecutivo.

Impulsar la actividad turística hacia un modelo más sostenible y competitivo, innovador, eficiente, basado en el respeto al patrimonio monumental, mejorando la movilidad ciudadana y otros aspectos como principales objetivos, el plan busca en suma mejorar la oferta y las condiciones turísticas, así como el posicionamiento de Arcos como destino turístico y

mejorar el grado de satisfacción del visitante, al tiempo de promover el emprendimiento y nuevas posibilidades de empleo, explica la delegada. El modelo económico que se persigue es, si cabe, más digital, universal e implica al ciudadano desde una gobernanza más participativa.

Los contratos

El Ayuntamiento anuncia el cierre de varios contratos, entre ellos uno para la geolocalización que dé pie a un catálogo del máximo posible de los recursos, con car-



Nieves Huertas en su análisis del Plan de Sostenibilidad Turística. AYTO.

tografía incluida; para el diseño de nuevo material interactivo y digital que incluye material divulgativo y de promoción; un plan de formación y capacitación digital para la formación de los trabajadores del sector turístico local con la puesta en marcha de un programa que pondrá el acento en el uso de herramientas digitales; el desarrollo de una plataforma de inteligencia turística que permita analizar el comportamiento del turismo en cuanto a sus gustos e inquietudes; y la incorporación de herramientas virtuales para conocer mejor el centro histórico de la ciudad, aportando una herramienta para el dispositivo móvil.

En suma, cuatro contratos ya adjudicados y un quinto en vísperas, al tiempo que se trabaja en otros contratos que vendrán a mejorar el servicios turístico y el propio sector. Huertas, visiblemente ilusionada con el Plan de Sostenibilidad Turística, está convencida de que éste será una herramienta clave para la ciudad.

Noticias
SIERRA

de **LUNES** a **JUEVES**
a las **21:00 h.**

Presentado por:
José Antonio Benítez

7
siete
SIERRA

PATRIMONIO La parroquia está manos a la obra para conseguir fondos

San Francisco necesita casi 54.000 euros para una obra

EN PARTE DE LAS CUBIERTAS Junto al Obispado, se decidió clausurar una zona del edificio para evitar un accidente tras el derrumbe de un falso techo

Redacción

ARCOS | Cuando Arcos clama ayudas para la protección de su patrimonio monumental y, en particular, para la recuperación de las cubiertas de la antigua iglesia de San Miguel, sale al paso otro frente igualmente preocupante en torno al estado de deterioro de las también cubiertas de la iglesia de San Francisco, en concreto de los salones donde se imparten las catequesis y que incluso fueron objeto del derrumbe de un falso techo, afortunadamente sin daños personales. Esta situación fue certificada, según explica 'Radio Arcos', por los constructores locales Cristóbal Romero y Antonio Oñate, que comprobaron numerosos daños con el consiguiente elevado precio para su reparación. Según las mismas fuentes, la situación fue puesta en conocimiento del Obispado. A partir de ahí se desplazaron varios profesionales a la parroquia arcense, para decretar la clausura de los salones de catequesis y su acceso para así evitar daños a las personas. Asimismo, se decidió 'in situ' la demolición del techo para acabar con el problema.

La parroquia, su feligresía y colaboradores se han puesto manos a la obra para lograr los casi 54.000 euros que a



La parroquia de San Francisco durante las tareas de pintura de hace unos años. MACÍAS (ARCHIVO)

priori se necesitarían para el mantenimiento del edificio religioso, al que la erosión propia del paso del tiempo ha pasado factura. Los trabajos podrían comenzar en cuestión de días.

El párroco de San Francisco, Iván Carreras, citaba en la radio municipal otras actuaciones que se ha realizado en el edificio bajo su di-

rección de la parroquia, desde la renovación del montaje eléctrico y megafonía hasta la instalación de nuevas campanas. Y, lo más importante, la impermeabilización de las cubiertas que afectan a tres capillas. Además, se ha pintado el edificio al completo. El párroco ha agradecido la colaboración de las cofradías, feligreses y empresas.

Pero dado que el templo necesita constantes mejoras y un continuo mantenimiento, la parroquia no descarta nuevas campañas y actividades para recaudar fondos que ayuden a sufragar los gastos. Por lo pronto, recuerda que la cuenta bancaria para quienes quieran aportar alguna cantidad es ES32 2100 8575 2822 0004 6889.

EQUIPAMIENTOS Palacio del Mayorazgo

Cultura trabaja en una nueva sala dedicada al valor arqueológico

Para el delegado Andrés Camarena, se trata de "un hito significativo para el fomento y preservación del patrimonio"

ARCOS | El delegado municipal de Cultura y Patrimonio, Andrés Camarena, ha anunciado la próxima apertura de una nueva sala de arqueología en el emblemático Palacio del Mayorazgo, un hito significativo para el fomento y preservación del patrimonio cultural de nuestra ciudad.

Con el firme compromiso de enriquecer la oferta cultural de Arcos, el Ayuntamiento está dando los pasos necesarios para la materialización de este proyecto. Actualmente

se está llevando a cabo la recepción del material que será expuesto en la sala, el cual está siendo meticulosamente clasificado por un destacado equipo de arqueólogos voluntarios. "Esta iniciativa representa un paso importante en la promoción y difusión de nuestro rico legado arqueológico", afirma el delegado Andrés Camarena, que añade que "La nueva sala de arqueología será un espacio de encuentro donde los ciudadanos podrán sumergirse en la fascinante historia de nuestro patrimonio cultural".

La apertura de esta esperada sala está programada para un futuro cercano, y aquellos que deseen contribuir con la exposición de material arqueológico pueden hacerlo comunicándolo a la Delegación de Cultura.



El grupo de historiadores y arqueólogos de la comisión. AYUNTAMIENTO

ROYB MOTOR



Tu Concesionario MULTIMARCAS en Arcos



Volkswagen
Amarok

3.0 TDI Origin Conectable 120KW
(163CV) · Pickup · Diesel
132.828 Kms. · Año matriculación 2019
PRECIO: 23.990 €*



Peugeot
Rifter

¡VEHÍCULOS DE OCASIÓN!

*SUJETO A CONDICIONES
COMERCIALES DE FINANCIACIÓN

Access Standard BlueHDI 73kW
Monovolumen Compacto · Diesel
130.970 kms. · Año matriculación 2019
PRECIO: 13.480 €*

P. I. El Peral Avda. Narciso Monturiol, 22. Arcos de la Fra.
Teléfono: 655 131 832 / Noelia

Incluidos Transferencia, 1 Año de GARANTÍA, CERTIFICADO DE KM Y SINIESTRALIDAD.
Garantía de satisfacción de 15 días o 1.000 Km, lo que antes transcurra.

Arcos | La ciudad**EQUIPAMIENTO PÚBLICO** El nuevo equipo de Gobierno tuvo que tramitar de nuevo el proyecto

La pista de skate park toma forma en El Santiscal

FUTURA CIUDAD DEPORTIVA Ocupa 650 metros cuadrados junto al campo de fútbol Hermanos Álvarez y una inversión provincial de 75.000 euros**Redacción**

ARCOS | El equipo de Gobierno ha presentado ante los medios las obras de construcción del esperado skate park, una pista deportiva cuyos trabajos ya son visibles a la altura del campo municipal de fútbol Hermanos Álvarez, en la barriada El Santiscal, adonde finalmente se ha desplazado este novedoso equipamiento después de que se barajara su construcción junto a la playa.

El delegado municipal de Deportes, Oliver Verhoeven, considera que esta actuación viene a demostrar una vez más que "Arcos está en marcha", como reza en el lema del propio equipo de Gobierno. "No todo son fiestas, sino actividades culturales y deportivas", matizaba el delegado.

La pista en cuestión tiene unas dimensiones de 37 metros de largo por 18 de ancho, abarcando una superficie de 650 metros cuadrados. La inversión de la Diputación provincial de Cádiz es de 75.000 euros.

Los trabajos comenzaron el 15 de marzo del pasado año, cuando aún gobernaba el PSOE el Ayuntamiento, pero en el referido lugar junto a la playa. Sin embargo, la vecindad denunció que la obra ca-



Oliver Verhoeven y Leopoldo Pérez visitando las obras en El Santiscal. AYUNTAMIENTO

recía de permiso, concretamente por afectar al dominio hidráulico, por lo cual fue paralizada.

El nuevo equipo de Gobierno PP-Ai-Pro tuvo que tramitar de nuevo los permisos y decidir finalmente una nueva ubicación para no alterar la opinión de vecinos de los bloques de pisos y de organizaciones medioambientales. Estas últimas ha-

bían solicitado también el cambio de ubicación para que los trabajos no afectaran al entorno natural.

Oliver Verhoeven explica así que el nuevo ejecutivo "ha sacado el proyecto de los cajones" para que se pueda materializar. A todo ello, el delegado de Infraestructuras, Leopoldo Pérez, añade que esta obra es una prueba más del trabajo del equipo

de Gobierno, y recuerda que esta pista de skate park es para los vecinos de "todo Arcos", pero sobre todo suma un excelente nuevo equipamiento de cara a la configuración de la futura ciudad deportiva de la que gozará la barriada de El Santiscal, que es un proyecto que también formaba parte de la propuesta electoral de los partidos que hoy gobiernan.

SALUD Delegaciones municipales

Jédula recibe una instructiva jornada sobre el Alzheimer el día 22

Será impartida por el reputado neurólogo Roberto Suárez Canal en el salón cultural de la barriada

ARCOS | Alzheimer es una enfermedad cada vez más presente en la sociedad, posiblemente debido a los hábitos de la vida moderna. Esta patología no tiene curación, pero las personas que la contraen sí pueden tomar herramientas para no empeorar o desarrollarla rápidamente. Con el propósito de informar a la población, las delegaciones del Mayor y Jédula celebrarán una jornada formativa el miércoles 22 de mayo, a las 18.00 horas, abierta a la población en general y que pondrá de manifiesto las atenciones que requieren tanto las personas afectadas como quienes las cuidan.

Tendrá lugar en la barriada jedulense, cuya delegada municipal, Beatriz Morón, anima a la participación dado el interés del tema.

Esta jornada se organiza a través de la Confederación Española de Alzheimer, que busca situar la enfermedad

en el mapa de la política actual desde su posición social como ONG, buscando el compromiso social y poniendo el valor del conocimiento, así como la defensa de los derechos de enfermos y de las personas que conviven con la enfermedad; un colectivo que aglutina a más de 300 asociaciones o colectivos españoles que trabajan en el campo del Alzheimer. Cabe recordar que Arcos cuenta desde hace años con su propia Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer (Afa). En este caso, Arcos recibe una iniciativa que nació con la intención de informar sobre todo al ámbito rural donde existe un déficit o carencias en este sentido.

Roberto Suárez Canal, que es un reputado neurólogo, dirigirá la sesión informativa y formativa de la que se espera suscite interés general.

No es la primera vez que se celebra un acto con esta enormidad como motivo principal; recientemente el Centro de Día San Miguel acogía otra charla profesional dentro del ciclo que viene organizando la Delegación de Salud que preside Nieves Huertas.



El grupo de historiadores y arqueólogos de la comisión. AYUNTAMIENTO

SUCESOS Todavía se estarían investigando las causas del terrible supuesto accidente

Fallece electrocutado en una finca del tramo Arcos-Espera

Un vecino de la carretera dio la voz de alerta al encontrar el cadáver de un hombre de 46 años de edad



Espera, cerca de la cual tuvo lugar el supuesto accidente. VIVA ARCOS

supuestamente electrocutado en una finca situada en la carretera que une los municipios de Arcos de la Frontera y Espera. Los hechos tuvieron lugar la madrugada del pasado domingo tras la llamada que realizó al parecer un vecino al servicio de emergencias del 112. Cuando los sanitarios del 061 llegaron al lugar comprobaron cómo el hombre había fallecido.

De momento se desconocen las circunstancias de este suceso que a estas horas se continuaría investigando por parte de la Guardia Civil.

Redacción

ARCOS | Un hombre de 46 años de edad ha fallecido

MEDIO AMBIENTE | Ruta Ornitológica de Aviturismo en Arcos de la Frontera

Una ruta ornitológica para conocer el valor de la avifauna

SÁBADO 25 DE MAYO La jornada quiere despertar una vez más la sensibilidad social por el medio natural **INVITACIÓN** La delegada Nieves Huertas invita a disfrutar de la actividad

ARCOS | Que Arcos es un enclave perfecto para la contemplación de una rica avifauna nadie lo duda. El a veces desprotegido, e incluso amenazado, paraje natural de la Cola del Embalse es punto de nidificación y lugar estratégico de la migración de aves junto a otros humedales venidos a menos. Ello justifica la iniciativa de la Delegación de Turismo, que esta semana ha presentado la I Ruta 'Reto Ornitológico de Aviturismo', que tendrá lugar el sábado 25 de mayo desde las 9:30 a las 12:30 horas con

motivo de la semana nacional de divulgación de la Biodiversidad.

La ruta recorrerá las riberas del río Guadalete con salida desde el acceso de Angorrilla. La participación de Arcos se suma a las programadas en Chiclana y Conil, donde se visitarán tres ecosistemas para conocer su avifauna. Los objetivos no son otros que la salvaguarda de las aves, despertar respeto, fomentar hábitos en favor del entorno y sensibilizar, en suma, a la población, sobre la problemática de la conserva-



La delegada de Turismo y el organizador de la ruta a su paso por Arcos. AYUNTAMIENTO

ción de las aves y sus ecosistemas.

Desde Turismo, también se pretende desarrollar experiencias turísticas en torno a la avifauna y los parajes a tal efecto, lo cual busca además un turismo sostenible y de calidad vinculado a la naturaleza.

El guía ornitológico Francisco Silva añade que esta ruta es una ocasión excepcional para redescubrir el canto, el vuelo y el plumaje de las aves que pueblan el río.

Esta ruta es solo para 25 personas, de ahí que se requiera previamente la inscripción. La actividad se abre tanto a la población como a visitantes.

Sin el observatorio de aves

Esta ruta, lamentablemente, coincide con un observatorio de aves tristemente destruido que se construyó precisamente para eso, para contemplar las aves de una manera cómoda y respetuosa, pero el vandalismo ha acabado con esta parte del patrimonio a la espera de su posible reposición.

viva arcos
Haciendo ciudad

Consumes en tu ciudad, cada pequeña compra cuenta

OPINIÓN El grupo asegura que existen dos equipos de gobierno que originan más gasto

El PSOE advierte de la subida del agua y basura

OPINIÓN Gambín asegura que es la consecuencia de la política de gasto por encima de las posibilidades del equipo de Gobierno PP-Ai-Pro

Redacción

ARCOS | El PSOE incide en que "Arcos está en marcha pero en cuestiones negativas", advierte el secretario General Isidoro Gambín, en referencia a la subida del recibo del agua como consecuencia de la reincorporación a la factura del canon autonómico por depuración y el aumento aprobado por el Consorcio provincial de Agua que afecta a Jédula y por tanto a Arcos.

El también exalcalde no se queda ahí, pues alerta con la posible inminente subida del recibo por la recogida de basuras, lamentando en este sentido que fueran el secretario General de Ai-Pro y el delegado de Infraestructuras, y posteriormente el alcalde, quienes se refirieran públicamente al encarecimiento del servicio sin ofrecer alternativa alguna.

El secretario socialista se cuestiona si el PSOE es "culpable" de la ejecución de obras como la piscina cubierta, el aparcamiento de Caños Verdes y otras actuaciones que, según expresa, se están financiando gracias al remanente de tesorería dejado en las arcas municipales por el anterior equipo de gobierno, que cifra en más de seis millones de euros. En suma, Isidoro Gambín señala que estas actuaciones no son más que el fruto del trabajo



Isidoro Gambín compareció el miércoles en la sede del PSOE. PANAL

realizado. "Tendrían que dar las gracias al PSOE y no culparlo", diría el exalcalde, para sumar que "es más fácil culpar que decir las cosas con argumentos".

También manifiesta que el servicio de la basura, lógicamente, es deficitario, pero que eso ya se sabía desde hace años, para recordar que durante sus ocho años como alcalde nunca se subieron los impuestos, teniendo en cuenta el período de la pandemia que exigió más gastos y cobertura social. El trasfon-

do, dice, es que el aumento de los impuestos se corresponde con un hipotético incremento del gasto público "porque hay dos equipos de gobierno". En este capítulo, explica Gambín, no se ha fijado un límite en el gasto. Por último, señala que el anterior ejecutivo logró bajar la deuda pública y pagar a los proveedores gracias a una política de retención del gasto, cuando ahora -asevera-, se hace todo lo contrario. Una vez más asegura que se dejaron en las arcas públicas once mi-

llones de euros gracias, entre otros, a tres años consecutivos de superávit. El socialista advierte que será la población la que pague vía impuestos la política de gasto del equipo de Gobierno PP-Ai-Pro, al que pide "gobierno en beneficio de los ciudadanos".

También se reiteraría en que "ahora hay más dinero para fiestas y menos para gasto social". Así, concluye que el PSOE se opone ya frontalmente a la subida de impuestos.

AYUNTAMIENTO Delegaciones municipales

La Delegación del Mayor avanza sus actividades para el mes de mayo

La enfermera María José Calero ofrecerá una charla a los mayores en el Centro de Día San Miguel sobre la figura del cuidador

ARCOS | La Delegación del Mayor del Ayuntamiento de Arcos ha anunciado las actividades que se desarrollarán durante el mes de mayo. En primer lugar, el martes 21 se celebrará una conferencia sobre la figura del cuidador a cargo de María José Calero, enfermera del enlace del Centro de Salud de Arcos. El acto tendrá lugar una vez más en el Centro de Día San Miguel. Además, la Delegación trabaja en otra conferencia sobre Alzheimer y la presentación de una asociación de Celiaquía que se acaba de constituir en la ciudad.

El viernes 24 de mayo, y con motivo de la Feria del Barrio Bajo y tras el desarrollo de talleres de costura bajo el título de 'Prepárate para la feria', mujeres mayores presentarán su indumentaria para este evento. En concreto, en la caseta municipal de la Velada de María Auxiliadora se llevará a cabo un pase de modelo tras el taller impartido por Cruz Roja. Los mayores del barrio están in-

vitados a un ágape para la ocasión en la misma caseta municipal.

De otro lado, también en colaboración con Cruz Roja, se desarrollaba recientemente otro taller de preparación para las Cruces de Mayo en el que las mujeres elaboraron elementos decorativos para las fiestas. Con la misma entidad se celebra actualmente un taller de nuevas tecnologías para poner al día a los mayores en el uso y manejo de tablets, móviles u ordenadores.

El fin de todas estas actividades, explica Nieves Huertas, no es otro que ayudar a la población mayor a mantenerse en forma física y mental, ofreciéndoles constantemente actividades desde la Delegación municipal.



Nieves Huertas. AYUNTAMIENTO



® ¿TIENES PROBLEMAS CON EL ALCOHOL?

Quizás podemos ayudarte

ALCOHÓLICOS ANÓNIMOS

www.alcoholicos-anonimos.org

LLÁMANOS: 606 210 001

Arcos | La ciudad

POLÍTICA Rueda de prensa del Partido Popular en Arcos de la Frontera

PP: Las Tarjetas Monedero excluyen a 280.000 familias

SITUACIÓN 21 de 45 municipios gaditanos no tienen cerca un supermercado donde se pueda canjear por alimentos, advierte Auxiliadora Izquierdo

Redacción

ARCOS | La diputada autonómica del Partido Popular (PP) Auxiliadora Izquierdo ha expresado a su por Arcos el apoyo del Gobierno andaluz al municipio, una ocasión en la que el alcalde Miguel Rodríguez ha defendido una moción en favor de ampliar la cobertura social de la llamada Tarjeta Monedero implantada por el Gobierno de la nación y que el PP arcense ya presentó hace unos meses en el Pleno. Rodríguez ha culpado al Gobierno de España de perjudicar a la población con la decisión de excluir a varios colectivos. La tarjeta en cuestión, que se nutre de fondos europeos para canjearla por alimentos, tan solo se aplica en un supermercado de la ciudad.

Auxiliadora Izquierdo se mostró preocupada con las Tarjetas Monedero porque, según dijo, excluyen a miles de familias, especialmente en Andalucía, Arcos y la Sierra; unas tarjetas que anteriormente se venían gestionado por Cruz Roja y bancos de alimentos, entre otras entidades, favoreciendo a personas mayores, parados de larga duración, familias numerosas, víctimas de violencia de género, migrantes y a otros colectivos vulnerables. Sin



El presidente del PP arcense y alcalde junto a la diputada autonómica Auxiliadora Izquierdo. PANAL

embargo, el Gobierno de Pedro Sánchez ha "abandonado" según el PP a esas familias para adoptar otro sistema "donde solo se adjudican esas tarjetas a familias con menores a su cargo. Con ello, apunta, antes eran 330.000 beneficiarios solo en Andalucía y ahora a unos 100.000 en toda España, lo que quiere decir que más de 280.000 familias andaluzas se ven excluidas, advierte el PP. En Cádiz, esas tarjetas se pueden canjear en muy pocos establecimientos, señala Iz-

quierdo, que recuerda que 21 de los 45 municipios gaditanos no tienen cerca un supermercado a tal efecto, quedando obligados a desplazarse. En la Sierra las dificultades son mayores aún, dice. Así, lamenta que se apeen de las ayudas los colectivos más vulnerables, y apunta a la "insolidaridad" del ejecutivo de Pedro Sánchez, al que recuerda que esas tarjetas aún no han comenzado a distribuirse entre las familias "que tienen que llenar sus neveras". Por ello

rogó al presidente del Gobierno que permanezca al lado de los más vulnerables.

Felicitación al alcalde

El también presidente local del PP recibió antes de estas declaraciones la felicitación de su compañera parlamentaria por el compromiso y trabajo que está desarrollando, explicó, con los ciudadanos y ciudadanas. Izquierdo dijo que Arcos necesitaba un cambio que se está produciendo con el Gobierno del PP.

POLÍTICA Comparecencia pública

IU sugiere que se avise con mayor antelación de los cortes de tráfico

También pide que se dé prioridad a los vecinos del casco antiguo en el uso del bus urbano que cubre la ruta

transporte sea restablecido y que dé prioridad a la vecindad del casco antiguo". En este sentido, considera que el bus urbano trasladada a otras personas sin dar prioridad a las del casco antiguo "porque son las más afectadas".

Además, el portavoz de IU ha respondido a las críticas del alcalde hacia la formación política, para aseverar que IU escuchará siempre a la vecindad aunque parezca "una minucia" que falte una farola, el pintado de un aparcamiento o que un asfaltado esté mejor o peor ejecutado. Ortega se ofrece al equipo de Gobierno para que, al igual que él, atienda 'in situ' las demandas de la población. "No son tres boquetes como dice el alcalde, IU no tiene que rellenar, está donde se lo piden. Y así seguiremos. No hacemos una oposición donde únicamente ataquemos". Añade que algunas de sus demandas no son al actual equipo de Gobierno, sino que vienen de antes. "Para nosotros un boquete no es un minucia, es un problema de la vecindad", concluye el portavoz de IU.

ARCOS | Desde la Cuesta de Belén, Izquierda Unida (IU) Arcos ha comparecido para denunciar lo que le traslada la vecindad: la necesidad de una mayor y mejor planificación y organización a la hora de anunciar los cortes de tráfico, provocados últimamente por las obras de la plaza del Cabildo. Según expresa el portavoz del grupo municipal, Miguel Ángel Ortega, los vecinos y vecinas reciben "con poca antelación" los cortes de circulación de vehículos.

Solo el último mes, señala, se han producido cortes afectándoles en sus compras y traslados, principalmente vecinos y vecinas del casco antiguo. "IU no se inventa nada, como también hay cortes los domingos en el transporte urbano que funciona peor. Los vecinos necesitan que ese



IU a las puertas de la iglesia de San Juan de Dios. PANAL

SOCIEDAD El joven arcense de 28 años se muestra muy ilusionado con su participación

Cristóbal Collantes aspira al título de 'Chico más guapo de España'

La gran final del certamen de belleza tendrá lugar el próximo 10 de septiembre en Tenerife

Redacción

ARCOS | Arcos cuenta por primera vez en la historia con el

candidato al título de belleza 'El chico más guapo de España'. Se trata del joven Cristóbal Collantes, que a sus 28 años y tras hacerse con el galardón 'El chico más guapo de Cádiz', representará a la provincia en la final del certamen de belleza más importante del país que se celebrará el próximo 10 de septiembre en la Plaza de



Cristóbal Collantes. CEDIDA

Nuestra Señora de la Luz Guía de Isora (Tenerife).

Cristóbal Collantes cuenta a 'Viva Arcos' que vive con gran ilusión, ganas y responsabilidad esta oportunidad que se le brindó: "Para mí esto no es un juego, soy una persona muy competitiva y voy para ganar".

El aspirante a más guapo de España se considera una persona "sencilla y alegre, bastante familiar y llena de valores". Añade llevar con gran entusiasmo y satisfacción el nombre de su ciudad por bandera a cualquier parte del mundo.

Arcos | La ciudad**IMÁGENES DE LA SEMANA** La galería gráfica de la actualidad arcense

COLLANTES, SEGUNDO EN EL SLALOM DE CONIL. El piloto arcense Luis Miguel Collantes Durán se hizo con el segundo puesto en el Campeonato Andaluz de Slalom disputado en pasado fin de semana en Conil. Compartió podio con los pilotos Manuel Valdes, que quedó en primera posición, y Fran del Buey, en tercera. CEBIDA



JÉDULA VIVE SU ROMERÍA DE SAN ISIDRO LABRADOR. La población de Jédula vivió con alegría la Romería en honor a su santo patrón, San Isidro Labrador, con motivo de su onomástica. La primavera campesina jornada consagrada, además, al santo de los agricultores, comenzó con la solemne misa en la parroquia, que dio paso al fervoroso recorrido y posterior convivencia vecinal. Por parte del Ayuntamiento se organizaron varios juegos populares. La institución se sumó así a los actos religiosos organizados por la hermandad local y que han sido especialmente agradecidos por la delegada municipal de la barriada, Beatriz Morón. AYUNTAMIENTO



REGRESA LA RUTA NOCTURNA DE LEYENDAS. Las casas y calles del casco antiguo de se abren a la primavera, se llenan del aroma que emanan los azahares y las flores que con tanto cariño cuidan sus moradores, que se preguntan “qué fue de sus leyendas”. Con esa inquietud, las actrices de Infotur Arcos Luisa Cuadro y Noemí Cerredo, con textos una vez más del dramaturgo Salvador Pérez Salas, representarán la reposición de la Ruta Nocturna de Leyendas que tendrá lugar este sábado 18 de mayo desde las 20.00 horas. Eso sí, quienes deseen asistir tendrán que reservar plaza en los números de teléfono 654 92 17 92 o 600 79 61 43. Una ocasión para “pasear rodeados de monumentos históricos y arquitectónicos, cruzar calles estrechas y con encanto, conocer hechos pasados que llenarán al público de magia y de alegría”. CEBIDA



SALUDANDO AL NUEVO JEFE DE LA COMANDANCIA. El alcalde de Arcos, Miguel Rodríguez, asistía a la toma de posesión del Coronel de la Guardia Civil Luis Martín Velasco como Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Cádiz. En esta jornada también se celebró el acto institucional de conmemoración del 180 aniversario del cuerpo fundado en 1844. AYUNTAMIENTO



BIENVENIDA. El senador socialista por la provincia Alfonso Moscoso ha mantenido un encuentro con el nuevo responsable de la Comandancia de la Guardia Civil en la Sierra, el Capitán José Antonio Oliva. Moscoso ha reconocido y agradecido la labor de la Guardia Civil para garantizar la seguridad ciudadana, especialmente en el medio rural, así como su entrega y dedicación en la atención a las personas, la vigilancia de las carreteras y la protección de la naturaleza. CEBIDA

PENTECOSTÉS 2024 Romería del Rocío

La hermandad se presenta hoy a la Virgen del Rocío

LLEGADA Los rocieros de Arcos terminarían este viernes el camino para alcanzar tierras almonteñas **SALIDA** La marcha de la hermandad fue un acontecimiento social tras la emotiva misa de romeros celebrada en San Francisco



Las autoridades acompañaron a los representantes de la hermandad rociera y de la Iglesia durante el trecho entre San Francisco y el recinto ferial. El Simpecado fue montado en la carreta de la hermandad. AYUNTAMIENTO



Redacción ARCOS

La hermandad del Rocío de Arcos tomaba el martes rumbo a la ermita almonteña para reencontrarse un año más con la Blanca Paloma. La salida de la corporación tras la emotiva y concurrida misa de romeros, celebrada a las 7.00 horas en la parroquia de San Francisco con la predicación del sacerdote Iván Carreras, fue motivo de interés y curiosidad para una parte de la población que madrugó para admirar la estampa. Con su Simpecado presidiendo la carreta, el cortejo partió de su templo para recorrer el camino hasta el recinto ferial, cruzando el centro de la ciudad acaparando todas las miradas.

En la misa se hizo referencia al vigésimo quinto aniversario que este año vive la hermandad del Rocío como filial de la de Almonte, como también a esos cinco lustros "de esfuerzo y de trabajo", y a personas como el obispo Bellido Caro que impulsó la hermandad, o el también sacerdote Manuel Rodríguez Salas, que dejaron una profunda huella en la corporación rociera. La liturgia contó con la participación del coro de la propia hermandad



Los rocieros durante su salida. AYUNTAMIENTO

para ilustrar la misa con sus cada vez mejor afinadas voces. También se sumaron miembros de otras hermandades y religiosos como el joven sacerdote Julián Benítez que ejerce en la vecina localidad de Ubrique.

A golpe de tamborilero y con el sonido aún de fondo del coro interpretando sus primeras sevillanas, el cortejo rociero comenzó su camino hasta el recinto ferial, trasladando su Simpecado a la carreta tirada por un mulo y bellamente exornada con flores. Momento para que el sacerdote y hermano Antonio Jesús Jaén iniciara ya en la calle el rezo dedicado a la Virgen María. '¡Viva la Blanca Paloma!' y otras exclamaciones por parte de la hermana mayor, Rafaela Gómez, pondría definitivamente en camino a la hilera de rocieros y a los numerosos niños que los acompañan. Al corto pero gratificante recorrido se sumó el alcalde, Miguel Rodríguez, formando parte de la presidencia junto al párroco Iván Carreras, la hermana mayor y el presidente del Consejo Local de Hermandades y Cofradías, Miguel Ángel Rodán.

El alcalde también participa este viernes en la presentación a la Virgen, y desde

“
El camino de este año está marcado por los efectos de la sequía y por las fuertes medidas de seguridad que coordina la Junta de Andalucía

que dieron inicio los actos conmemorativos viene mostrando su apoyo y cariño a la hermandad rociera.

La hermandad vivirá este viernes su día grande con motivo de su presentación a la Virgen, adonde se asomarán numerosos arcenses desplazados al Rocío para la ocasión, entre ellos, cuentan, los usuarios del Centro Juan Candil. La cita será por la tarde, pues está prevista la llegada a la ermita en torno a las 15:30 horas. A partir de ahora, todo es fervor, convivencia y alegría en la familia rociera.

El embarque en Bajo de Guía y el itinerario por el interior de las marismas están marcados este año por los efectos de la sequía y por las fortísimas medidas de seguridad con la activación del Plan Romero que vela por la seguridad del evento; un dispositivo que este año cumple su 40 edición y que se planifica al amparo del Plan Territorial de Emergencias de Protección Civil de Andalucía y que mira por la protección del medio ambiente, con especial atención a la conservación del Parque Natural de Doñana y al bienestar animal con la prestación de servicio de 7.000 efectivos. Todo ello coordinado por la Junta de Andalucía.

Entrevista

Ángel Roldán | Presidente de AMA Natura-Ecologistas en Acción

“Esperemos que se controle más el uso del agua porque es un bien muy escaso”

José Antonio Benítez
ARCOS

Por sexto año, AMA Natura-Ecologistas en Acción prepara la actividad ‘Flete al Guadalete’, una acción civil y voluntaria a cuya organización se suma como principalísima novedad los también colectivos Naturarcos y Waste-free Arcos, una excelente noticia porque la limpieza de las riberas y el cauce del río gana adeptos. Sin embargo, el ‘Flete al Guadalete’ no deja de ser una iniciativa puramente simbólica que sin la ayuda política y social carecería de sentido alguno. De ello, y de otros asuntos, hablamos con el presidente de la asociación decana en la organización.

Ángel, el ‘Flete’ se suspendió por la pandemia y luego otros motivos, ¿cómo se presenta esta felizmente recuperada nueva edición?

—El ‘Flete al Guadalete’ aprovecha como hecho muy positivo la sinergia creada entre los tres grupos que protegemos el medio ambiente. Además, ya contamos con la implicación de la Delegación de Medio Ambiente y con la Delegación de Igualdad que apoyan la actividad. Ya que somos más las partes que figuramos en la organización, esperamos una mayor participación, si cabe, que años anteriores. Como siempre, se celebrará en el entorno del Día Mundial del Medio Ambiente que se conmemora cada 5 de junio, pero al ser miércoles lo trasladamos al domingo 2 de junio. Este año la limpieza transcurrirá en un amplio recorrido, entre el acceso de Angorrilla y, si se puede, hasta La Molina.

Aunque nos constan otras limpiezas periódicas del entorno del río, ¿cómo definiría la situación del Guadalete como lamentable escenario de depósito de todo tipo de basuras?

—Afortunadamente, el río no presenta la acumulación de basuras de los primeros años del ‘Flete’, donde se retiró una barbaridad de residuos domésticos. También los citados grupos han realizado otras limpiezas. Sin embargo, tristemente hay quienes aprovechan la soledad del lugar para echar sus basuras, incluso escombros en ocasiones. Nuestra acción es simbólica porque se celebra una vez al año, pero no por ello deja de ser importante. También tiene un carácter educativo, pues invitamos a los niños y niñas, jóvenes y personas de todas las edades y condición para que se sumen y tomen conciencia sobre este pulmón de Arcos que es su río.

“

El principal problema de nuestro río somos las personas. Así de claro, porque somos las personas quienes ensuciamos y vertemos.

“En Arcos, todavía Jédula no tiene una depuradora, y tampoco las barriadas rurales, algunas de las cuales son vecinas del río”

“Este año la limpieza transcurrirá en un amplio recorrido, entre el acceso de Angorrilla y, si se puede, hasta La Molina”



Ángel Roldán pulsa como presidente de AMA Natura-EA los principales asuntos que atañen al medio ambiente en Arcos. MACÍAS

No sólo el Guadalete tiene problemas de basura. Rara es la semana en la que no se da algún vertido, peces muertos...

—El principal problema de nuestro río somos las personas. Así de claro, porque somos las personas quienes ensuciamos y vertemos. No se puede culpar a las autoridades porque, que se sepa, no arrojan basuras, pero el río tiene un problema crónico desde su nacimiento en Grazalema hasta su desembocadura en El Puerto de Santa María. Hay municipios que increíblemente todavía vierten sus aguas residuales al río sin depuración alguna. En Arcos, todavía Jédula no tiene una depuradora, y tampoco las barriadas rurales, algunas de las cuales son vecinas del río. Pensamos que hay una falta de interés general de las autoridades por este asunto. Tampoco hay un mante-

nimiento de colectores en las localidades donde sí hay una estación depuradora. Son tantos años denunciando esta situación que llegamos a la conclusión que se ignora desde los estamentos públicos. Las poblaciones se han constituido en muchos casos buscando las bondades del agua dulce; por tanto, si no cuidamos ese recurso nunca nos podrá ir bien. Junto a la contaminación, tampoco se vigila el caudal ecológico que indica en cada cuenca la Ley. Muchas veces nos hemos quedado con cero caudal ecológico y o por debajo de lo permitido. Si eso no se controla, un río puede desaparecer, aunque también incidan la sequía y el uso industrial del agua reciclada de las depuradoras. Esto último está muy bien, pero los ríos tienen que contar con su parte de caudal procedente de la de-

puradora.
Cuando habla de uso industrial se refiere a las plantas de hidrógeno verde que se construyen en la zona...

—Sí. Una de ellas está haciendo las cosas bien respecto a la Ley y a la generación de energía renovable, pero un segundo proyecto nos parece más opaco, menos transparente. Esperamos por parte de nuestra asociación que se controle, en suma, el uso del agua porque es un recurso cada vez más escaso.

El río Guadalete a su paso por Arcos no sufre, no obstante, una presión humana como el río Majaceite en El Bosque.

—Afortunadamente. De hecho, nos gustaría incluso que fuera más visitado y apreciado, con lo cual estaría más cuidado. El sendero del Majaceite está sobreexplotado y es un ejemplo de saturación

turística con el consiguiente daño a la flora y a la fauna.

Otro asunto por el que ha mostrado especial preocupación estos años AMA Natura-EA ha sido la construcción y la parcelación al margen de la Ley. ¿Estamos avanzando?

—Creemos que la Junta de Andalucía está actuando más por cuanto ha emitido más sanciones, pero por otro lado se sacan leyes para acelerar trámites administrativos que pueden facilitar acciones urbanísticas. De todos modos, pensamos que la Administración ha mirado tradicionalmente para otro lado con este asunto. Además, las parcelaciones y las construcciones ilegales son muy perjudiciales desde el punto de vista del uso del agua, pues muchas de ellas se nutren de pozos ilegales, con lo cual acaban empleando recursos de todos, y lo hacen sin ningún tipo de control, ni contadores ni otros medios. En estos casos el Ayuntamiento no puede recaudar dinero alguno. Hablamos en muchos casos de segundas viviendas cuya construcción no se ha sancionado. A este respecto tengo una opinión personal: los partidos gobiernan para ellos y suelen ser recelosos a la hora de sancionar porque no quieren perder votos. Si no hay transparencia, no hay democracia.

¿Consideran que el entorno urbano está suficientemente cuidado?

—Arcos tiene muchas zonas verdes y parques, con plantas que no son autóctonas y donde abunda el césped, que aunque esté muy bonito consume mucha agua. Deberíamos pensar en otras especies más acordes con la sequía. También comprobamos cómo se talan árboles sin estudiar alternativas. Pedimos que antes de talar se haga un estudio que ayude a salvar los árboles. Respecto a los parques y jardines, en líneas generales están bien cuidados teniendo en cuenta la cantidad de ellos y la falta de una plantilla de trabajadores extensa que pueda atenderlos periódicamente. Es decir, esos espacios necesitan mucha mano de obra y por ende un gasto muy elevado que ha aumentado estos años. De todos modos, en el mantenimiento de los parques tiene mucho que decir el ciudadano con su actitud y respeto.

¿Cree que la ciudad se está preparando para el cambio climático de algún modo?

—Arcos no tiene, por ejemplo, un plan para luchar contra la sequía. Y mucho menos contra el cambio climático a pesar de ser preceptivo. Ahora estamos trabajando con el Ayuntamiento para la reactivación del Consejo de Medio Ambiente. Para mí, el delegado que ha trabajado más y mejor en este terreno ha sido Pedro Mayo (Ai-Pro), quien, cuando comprobó cómo funcionaba la administración local, renunció, lo cual le honra. Fue el quien facilitó la creación del Consejo que esperamos se reúna a partir de ahora con cierta periodicidad, porque desde luego hay asuntos para tratar. Otro obstáculo es la falta de un presupuesto en Medio Ambiente para realizar determinadas acciones, eso significa un lastre para la propia Delegación y para quienes trabajamos en la defensa de la naturaleza. Cito como ejemplo que no ha dinero para hacer un inventario de caminos públicos, pero sí lo hay para pan y circo.

“

Arcos tiene muchas zonas verdes y parques, con plantas que no son autóctonas y donde abunda el césped, que aunque esté muy bonito consume mucha agua. Deberíamos pensar en otras especies más acordes con la sequía”

“Arcos no tiene, por ejemplo, un plan para luchar contra la sequía. Y mucho menos contra el cambio climático a pesar de ser preceptivo”

“Cuando le hemos solicitado una reunión nos ha atendido, otra cosa es que luego surta efecto. La relación es mejor porque no podía ser peor que con el anterior gobierno, que mentía más que hablaba”



AMA Natura-EA aboga por dar un uso didáctico al río Guadalete para su salvaguarda. MACÍAS

Estaría pensando tal vez en la vía pecuaria de La Morla...

—Ahí sigue ocupada por la propia administración autonómica, es decir, por la Junta. El Ayuntamiento debería actuar retirando la cancela. Este asunto ya fue denunciado y expuesto en su última memoria por el Defensor de la Ciudadanía. La ocupación de la vía pecuaria es un escándalo que tiene mucho que ver con un guarda corrupto que empleó su cargo para controlar los cotos de caza y hacer negocio personal presuntamente cediendo terrenos a ganaderos. En todo caso, la vía pecuaria sigue cerrada con una cancela cuya instalación carece de permiso alguno: una barbaridad. Tenemos un certificado de la Oficial Mayor de hace unos años que demuestra que esa cancela se colocó sin permiso. Luego viene un particular que cambia una ventana, por decir algo, y se sanciona.

Nos consta que AMA Natura-EA ha seguido los pasos de las grandes industrias asentadas en suelo arcense por su afección sobre el territorio. ¿Cómo valora esas relaciones?

—Ahí sigue el campo de golf, con un consumo de agua por su número de hoyos que equivale al de una población de 90.000 habitantes. El campo de golf no ha elevado ni el turismo, ni la renta per cápita de Arcos, ni su PIB... Arcos tiene casi 32.000 habitantes, y la pregunta es si merece la pena tener un campo de golf. Luego está la central térmica que, en momentos de máxima actividad, consume 500 litros de agua por segundo. Entre ese consumo y la sequía, así está el

pantano de Guadalcalcín. Por eso ese embalse no levanta cabeza. Afortunadamente, Iberdrola se ha planteado desmontar su central de aquí a 2030, ya que no le es rentable frente a la proliferación de las energías más limpias y renovables. Es una operación que la empresa llevará a cabo en todo el país. Nos parece maravilloso que ese monstruo contaminante sea desmontado. Respecto al circuito de la finca Las Hoces, sospechamos que no sea un equipamiento para vehículos eléctricos y un proyecto, en definitiva, sostenible. No se entiende su ubicación y que le hayan dado permiso. Durante años han estado cerrados los accesos a la presa del pantano y a los terrenos afectados por supuesto peligro y ahora, de golpe y porrazo, se pueden abrir para facilitar el proyecto. Hay mucho oscurantismo todavía en este proyecto.

Otro asunto clave en el cuidado medioambiental es la recogida de residuos. Arcos desarrolla una experiencia piloto con el modelo puerta a puerta. Sin embargo, faltan bolsas de orgánica, cubos... que parece lo más esencial. Además, este sistema se lleva a cabo solo en El Santiscal, Portichuelo y casco antiguo...

—Creemos que las autoridades municipales nunca han creído realmente en el modelo puerta a puerta. En la Sierra hay 19 pueblos agrupados en la Mancomunidad para el desarrollo de políticas públicas. Sin embargo, en Arcos tenemos una empresa privada que realiza la recogida de residuos frente a una pública que lo hace en el resto de la comarca. Ello nos

hace dudar sobre si efectivamente se están trasladando los residuos que genera Arcos como debería hacerse. Cuando el interés de la población está aumentando por la recogida selectiva, faltan medios. El Ayuntamiento no le pone interés; de hecho no hace campañas informativas ni de sensibilización sobre el modelo puerta a puerta a pesar de los beneficios que tiene. Es importante reseñar que mientras menos basura mandemos a la planta de Las Calandrias menos tendrá que pagar el municipio. Nos vendieron el puerta a puerta como otro ejemplo de ‘Greenwhasing’ a pesar de la necesidad de implantar este modelo y que se lleve a cabo. Cito otro caso: junto al centro comercial El Santiscal hay quince contenedores, pues más basura hay. Si no hubiera tantos contenedores la gente sacaría diariamente su basura a la puerta de su vivienda, de forma separada y organizada. El delegado de Medio Ambiente no cree personalmente en el puerta a puerta.

Por último, ¿han cambiado de algún modo las relaciones con el nuevo equipo de Gobierno?

—Es cierto que han ido a mejor. Aunque critiquemos al delegado de Medio Ambiente, también decimos que ahora hay mayor receptividad. Cuando le hemos solicitado una reunión nos ha atendido, otra cosa es que luego surta efecto. La relación es mejor porque no podía ser peor que con el anterior gobierno, que mentía más que hablaba. Se le llenaba la boca con la transparencia pero era más oscuro que la boca de un lobo.

Arcos | La ciudad**CULTURA** La revista será presentada en Arcos el próximo 31 de mayo

Jorge de Arco se fotografió junto a varios de los colaboradores de la nueva entrega de la revista poética que dirige. CEDIDA

El número 40 de 'Piedra del Molino' ya se lee en Madrid

CIFRAS REDONDAS La revista literaria nacida en Arcos por iniciativa de Jorge de Arco cumple ya 20 años de vida propia y milagro poético

Redacción

ARCOS | El madrileño Café Comercial acogió la tarde del pasado lunes día 13 la presentación de 'Piedra del Molino'. Cifras redondas las que acompañan a este número 40, porque esta entrega da continuidad a los veinte años de publicación (2004-2024) que de forma ininterrumpida avalan la trayectoria de la revista arcense.

Varios de los poetas que han colaborado en esta nueva

edición quisieron estar presentes y dar lectura a sus versos: Manal Shafa Omri, Narciso Gallego, Alba Moon, Arturo de Vicente, Paula Sánchez Santiago, Paloma Domínguez... Además, estudiantes de Middlebury College en Madrid -Cecilia Caldwell, Mia Ogle, Isaiah Lizardi, Jack Stein y Samuel Marquis- dieron lectura en inglés y en su traducción al español a poemas de Robert Burns, Sylvia Plath y Elisabeth Bis-

hop. Todo ello, junto el numeroso público asistente, contribuyó a amenizar y dar cálido cobijo a un acto que coordinó y presentó el director de la revista, Jorge de Arco. En sus palabras, quiso agradecer a todos quienes han hecho posible estas dos décadas de aventura lírica -poetas, traductores, críticos, ilustradores...- y subrayó la pluralidad que desde su inicio ha marcado la trayectoria de 'Piedra del Molino'.

Añadió que son más de mil doscientos autoras y autores nacionales e internacionales los que han desfilado por sus páginas, y la gran contribución que la revista ha supuesto y supone para la poesía y para difundir el nombre de Arcos de la Frontera dentro y fuera de nuestro país.

El próximo día 31 de mayo, 'Piedra del Molino' será presentada en el Parador de Turismo de Arcos.

EDUCACIÓN Proyecto CIMA

Los claustros de La Salle redescubren el casco antiguo arcense

ARCOS | Claustros de profesores del colegio La Salle de Arcos y Jerez realizaron una visita cultural por el casco antiguo al objetivo de conocer el patrimonio cultural arcense. Esta actividad está enmarcada en el proyecto CIMA en colaboración con las delegaciones municipales de Cultura y

Educación, cuyo delegado, Andrés Camarena, se encargó de recibir personalmente al profesorado en la sala de La Molinera y El Corregidor, en el Palacio del Mayorazgo. La expedición visitaría la pinacoteca, el propio palacio y el salón de plenos datado en 1634.



Los profesores fueron recibidos en el Palacio del Mayorazgo. AYTO.

CULTURA Primavera Cultural del Alminares

El Palacio del Mayorazgo acoge la muestra hasta fin de mes. AYUNTAMIENTO

Exposición de técnicas mixtas 'Iguales pero diferentes'

La convocatoria de Cultura reúne 30 obras que revelan el trabajo creativo del alumnado del IES Alminares

Redacción

ARCOS | 'Iguales pero diferentes' es el título de la exposición de técnicas mixtas elaborada por el alumnado de tercero de ESO del IES Alminares el pasado año y por los profesores Francisco Javier Gutiérrez y Juan Diego Chamorro. La muestra, que se puede visitar en el Palacio del Mayorazgo hasta el 31 de este mes, ofrece un total de 30 trabajos. El instituto se encuentra desarrollando su vigésima 'Primavera Cultural', un programa que depara muestras como ésta que ha hecho salir del aula al alumnado de cinco grupos que este año cursan ya el cuarto curso de ESO.

Fue propósito de los citados

profesores formar al alumnado en la toma de herramientas expresivas sobre la imagen, el trazado geométrico, el color, las texturas, etcétera que tienen una aplicación de cara a las expresiones creativas; técnicas tradicionales con bolígrafo, lápiz de color, rotulador... y otras simples que pueden llevarse al terreno digital; elementos tangibles a los que se puede dar un uso creativo.

El alumno Pablo Tuma expresa el agradecimiento del alumnado al profesorado por su apoyo al trabajo, a una experiencia reconfortante por terminar en exposición que el público pueda recompensar con su admiración.

Los profesores también agradecen el interés del equipo directivo del centro para llevar a cabo esta exposición, y el delegado de Cultura, Andrés Camarena, el desarrollo de la exposición y la colaboración del instituto dirigido por Miguel Ganuza.

Para sentir la **Provincia de Cádiz**
como un proyecto en común

Siente Cádiz

Todos los **JUEVES**

Jerez / Algeciras a las **22:00 h.**

Cádiz a las **21:30 h.**

Presenta:

Ana Huguet



siete

7tvandalucia.es



Juan de Dios Ruiz-Copete (I)



Juan de Dios Ruiz-Copete junto al también poeta Antonio Hernández en una imagen tomada en la plaza del Cabildo con el Parador de fondo. El material gráfico sobre el poeta es muy escaso. CEDIDAS

Juan Lamillar
Escritor y profesor



El Rafael Alberti memorialista, aparte de su perdidas arboledas, tiene un libro de semblanzas al que tituló acertadamente *Imagen primera de...*, haciéndonos recordar que de todos nuestros amigos y conocidos siempre hay una imagen primera, una impresión, el atisbo mínimo de un carácter, de un escenario. Mi imagen primera de Juan de Dios Ruiz Copete es la de un señor con traje, amable y algo ceremonioso, que en su despacho sevillano de la Caja de Ahorros San Fernando abre un cajón de su mesa de trabajo, saca un ejemplar de *Poetas de Sevilla* y me lo dedica, exhortándome “a seguir por esa dura y gloriosa senda de la poesía”. La fecha es de octubre de 1982, por lo que seguramente yo me habría acercado a entregarle un ejemplar de mi primer libro de poesía, *Muro contra la muerte*, que Renacimiento había publicado en

junio de ese mismo año.

Y es ahora cuando, con esta semblanza, le pago mínimamente el regalo de sus enseñanzas y orientaciones a través de esa ciencia inexacta que es la crítica literaria.

Nacido en Prado del Rey, en diciembre de 1929, a los siete años la familia se traslada a Arcos de la Frontera, que va a ser el centro de su mundo emocional, pero sin desvincularse de su pueblo de origen. A estas dos localidades se les añade Sevilla, donde estudia la carrera de Derecho y desarrolla su vida familiar y su actividad profesional como abogado.

Sus comienzos literarios están ligados a la revista *Alcaraván*, “preceptista y retórica”. Fundada en 1949, por Julio Mariscal y Antonio Murciano, pronto se incorporarán al grupo Carlos Murciano, Juan de Dios Ruiz Copete, Antonio Luis Baena y Cristóbal Romero. Cuando finalizó, en 1956, había alcanzado 32 números (el último, ya preparado, no llegó a salir). Tenía la revista un carácter marcadamente artesanal, casi doméstico, pues los escasos ejemplares, que nunca llegaron a treinta, se mecanografiaban en la máquina de escribir del padre de los

Murciano, con poco uso del papel carbón. Lo sorprendente es su alcance nacional, su intercambio (casi imposible) con otras revistas de poesía, y que llegara a contar con la colaboración de Juan Ramón Jiménez y Rafael Alberti, como nombres destacados de una larga lista de poetas, entre ellos, aparte de los componentes del grupo, Carmen Conde, Ricardo Molina, José Ángel Valente, Gloria Fuertes, Carlos Edmundo de Ory, Fernando Quiñones, Pilar Paz Pasamar o Aquilino Duque.

Juan de Dios Ruiz Copete se vincula estrechamente a Arcos (uno es de donde estudia el bachillerato, como decía Max Aub) y nos deja agudas impresiones sobre el pueblo y sus escritores. En un breve artículo sobre los hermanos de las Cuevas, nos habla de “sus calles de piedra gris, empinadas y estrechas hasta lo inverosímil, sus paredes de cal con arrugas de siglos, sus viejos caserones con las aristas de su arquitectura comidas por el tiempo, su peña, en vertical, como un dulce de hojaldre, sus paisajes abiertos, sus campos de olivares, sus tierras -maternales, nutricias- de bujeo para la espiga candeal, sus huertas cercanas ex-

“

Nacido en Prado del Rey, en diciembre de 1929, a los siete años la familia se traslada a Arcos, que va a ser el centro de su mundo emocional, pero sin desvincularse de su pueblo de origen”

primiéndose, los verdes exaltados al brazo de un río, el Guadalete, estrecho y azulón, como un hilo de cielo...”

Con una certera agudeza en sus descripciones, a la hora del retrato, se inclina más por la prosopografía (rasgos físicos) que por la etopeya (rasgos psicológicos o morales). Así nos dibuja la doble imagen de los hermanos de las Cuevas: José, “castaño el pelo, casi rubio, con su perfil romano, un romano del XX con gafas de montura de pasta, lento y desconmual, casi catedralicio, con sus manos enormes como para amasar el mundo”, y Jesús, “medido y elegante, el pelo negro, estirado hacia atrás, como los cineastas del momento, apretados los labios sonrientes en un gesto, muy suyo, entre cordial e irónico...”

A otro personaje señero de la localidad, Higinio Capote, comenzó a tratarlo a partir de la amistad entre las dos familias y nos lo presenta “alto, pacífico de rostro, juanramoniano de expresión, un Juan Ramón sin barbas, caída la mirada, acuosa un poco, muy recta la nariz, sin agredir empero, y barbilla afilada, un tipo de hombre cercano y familiar...”

En sus años de estudiante, comenzó

Juan de Dios a acudir, las tardes de los sábados, a una clase de griego, que fue convirtiéndose en conversaciones en las que se mostraba la sabiduría de Don Higinio y su cultura europea: “Y así, en la azotea de su casa, en un mar de blancura, bajo las nubes inefables de Arcos (...) supe yo, de su conversación, peripatéticamente, de los líricos del XVIII, de Verlaine y los parnasianos, de Hölderlin, de las vanguardias y claro está que de Guillén, Salinas y Cernuda... A Guillén y Salinas los trató estrechamente – me contaba cuando estudiaba Letras en Sevilla. Con Cernuda, íntimo amigo y compañero suyo, seguía teniendo contacto epistolar. Le escribía desde México unas cartas en las que se advertía su condición de poeta grande, resentido y difícil”.

Pero, sin duda, la figura poética de Arcos más vinculada a Ruiz Copete es Julio Mariscal, ese gran poeta al que todavía no se ha acabado de otorgar el lugar que debería ocupar en la poesía española de la segunda mitad de XX, y del que Juan de Dios publicó en 1978, un año después de su muerte, una antología en la colección de bolsillo de la Universidad de Sevilla, con un prólogo esclarecedor. La antología se convirtió en 2001 en la edición de su obra poética completa, y el prólogo en un amplio y minucioso estudio de su trayectoria, analizada libro a libro, sin olvidar la cercana evocación del amigo, ni la mirada hacia sus circunstancias vitales y su compleja personalidad.

Lo retrata certeramente: alto y atractivo, elegante sin afectación, pulcro pero sin aicalamiento, “de nariz perfecta, su rostro moreno, cetrino a veces, quizá algo alargado era, empero, armónico y viril. La boca clásica y sensual ponía en el bloque facial una suave línea de horizontalidad. Dos arrugas simétricas, profundas con el tiempo, de la base de la nariz a la comisura de los labios, daban a todo su contorno un cierto aire de tristeza permanente”.

Y luego se pregunta: “¿Cómo era, humanamente hablando, Julio Mariscal? Creemos que nadie, ni incluso sus más allegados, podría dar de él una definición exacta. Parco, hermético, introvertido, con un tremendo complejo ante la vida y, más que ante la vida, ante la sociedad, habría sido necesario un profundo estudio psicoanalítico para conocer inte-

“

... sin duda, la figura poética de Arcos más vinculada a Ruiz Copete es Julio Mariscal, ese gran poeta al que todavía no se ha acabado de otorgar el lugar que debería ocupar en la poesía española de la segunda mitad de XX, y del que Juan de Dios publicó en 1978, un año después de su muerte, una antología en la colección de bolsillo de la Universidad de Sevilla, con un prólogo esclarecedor”

gramente su identidad”. Juan de Dios se dio a conocer temprana y brevemente como creador antes de dedicarse a la crítica literaria. Aparte de sus poemas publicados en diversas revistas, su primer libro pertenece al campo de la narrativa: *La vida y otros cuentos*, publicado en Madrid (1970) reúne, “con unidad de clima y de intención”, como afirma Carlos Murciano en el sucinto prólogo, siete relatos en torno a la dura realidad del ambiente y los personajes de un pueblo del Sur.

Pero muy pronto comienza su dedicación a la crítica literaria, que va a desarrollarse durante cincuenta años colaborando en *Poesía Hispánica*, *La Estafeta Literaria*, *Ínsula*, *Cuadernos hispanoamericanos*, entre otras revistas, pero sobre todo en el diario *ABC* de Sevilla desde 1978. Y lo hace poniendo al día una tradición que Ricardo Senabre remonta hasta el siglo XVIII con el *Diario de los literatos de España* y que se trata “de una crítica de novedades editoriales, cuya naturaleza primordialmente informativa no tiene por qué excluir los juicios de valor, sino que, precisamente por aplicarse a obras nuevas, más bien parece exigirlos”.

Un buen crítico, evidentemente, debe ser un buen lector y transmitir luego sus conocimientos y sus valoraciones con una prosa cuidada y efectiva. Dedicado al estudio de la poesía y, sobre todo, de la narrativa, un claro ejemplo de su amplitud de intereses lo tenemos en la lista de obras comentadas en *La palabra en el tiempo*, obra de 1980, subtitulada *Apuntes de un lector*, una amplísima relación en la que señala, casi al azar, *La otra gente*, de Álvaro Cunqueiro, *Las cosas del campo*, de José Antonio Muñoz Rojas, *Dos días de septiembre*, de José Manuel Caballero Bonald, *El sambenito*, de José Jiménez Lozano, el *Azaña* de Carlos Rojas, *Años de penitencia*, de Carlos Barral, *Mortal y rosa* y *Las ninfas*, de Francisco Umbral, *El mono azul* de Aquilino Duque o *Los dominios del lobo*, la primera novela de Javier Marías.

Juan de Dios ha sabido mantener una independencia de criterio y de actitud, cualidad indispensable para un crítico literario, que debe estar lejos, según Rafael Conte, de “toda suerte de influencias extraliterarias, de amigos, familias, modas, manipulaciones, escritores, editores, centros de poder literario, de los lectores y hasta de sus propias aficiones, y

–lo que resulta siempre mucho más difícil– de los patrones y empresas que le empleen”.

Esa independencia se ha hecho presente en la rectitud con la que ha dejado una colaboración de años en un periódico importante cuando han querido imponerle los libros para comentar, o con la que ha dimitido como jurado de un premio prestigioso al advertir y denunciar que estaba ya concedido antes de las deliberaciones.

Su afán en comentar las novedades literarias, lo que se conoce como crítica de libros, se completaba con breves artículos de carácter más personal que, durante años, aparecieron en *ABC* bajo distintos epígrafes: *Tribuna abierta*, *Panorama*, *Alféizar* o *Andalucía al día*.

En muchos de ellos evocaba sus “encuentros” con escritores, acercamientos más personales que los que luego, ya como crítico, les dedicaba en sus ensayos. Manuel Andújar, hoy tan olvidado, tras su vuelta del exilio, Rafael Montesinos y su ansiedad de Sevilla, Francisco Ayala y su prestigio de desterrado.

Era notable la presencia gaditana: Pedro Pérez Clotet, Carlos Edmundo de Ory, Pilar Paz Pasamar, Ramón Solís, Luis Benrrenguer, Ángel García López, Antonio Hernández... Y el patriarca José María Pemán, en una visita a Arcos, asomado al balcón de la Peña, comentando la “arquitectura lírica” del pueblo y afirmando que “en la retórica de Arcos el deslumbramiento se hace, de pronto, y milagrosamente, geometría”, y que “aquí los sonetos salen encalados, soleados, descartados de perfiles”.

No está exenta de cierta gracia caricaturesca la descripción de Dámaso Alonso, con motivo de una conferencia en la Academia de Buenas Letras, en su antigua sede del Museo de Bellas Artes: “Obeso, de rostro circular, papada flácida, calva solemne, venerable y antigua, vivos los ojos, abultados un tanto tras unas gafas de aro que hacían por remediar una sucinta miopía crónica...”. Se hablaba también de la “desgana metafísica” de un poeta que, pasados los ochenta, tras “un largo proceso de desengrase estoico” había reducido sus verdades a cuatro asuntos válidos: Dios, la palabra, la poesía y el coñac.

En un artículo de 1979 recordaba un recital de Vicente Aleixandre en el Club La

Rábida, diciembre 1950, también con la precisa descripción del visitante “De tez limpia, la barba increíblemente rasurada, un bigotito lineal, apenas una rayita cana, cuidadísima, poniendo horizontalidad en aquel triangular rostro rosado; vestido de gris seco, con una cierta displicencia de dandismo burgués, corbata azul de seda, zapatos negros con brillo como de noche de etiqueta...”

Ya en otro artículo, fechado en 1987, “Mujeres en la brecha”, se alegraba de la irrupción de escritoras valiosas “en un cosmos machista, de secular patriarcado aburridísimo” y consideraba de justicia que, para “una equilibrada ecología literaria”, la mujer consiguiera “su equitativa cuota de responsabilidad y de protagonismo”.

Ahora que se están de moda los libros de entrevistas y conversaciones con escritores, hay que recordar la temprana publicación, en 1973, de sus *Conversaciones con Manuel Halcón*, escritor hoy un tanto olvidado pero que fue miembro de la Real Academia Española y novelista famoso durante décadas, (*Los Dueños*, *Manuela*, *Monólogo de una mujer fría...*), aunque la escasa fama actual se la debe a sus *Recuerdos de Fernando Villalón*, “cuya fuerza está en la originalidad del protagonista”. Se trata de un caso parecido al de Manuel Chaves, este, sin embargo, tan justamente reivindicado y reeditado últimamente, pero que durante muchos años era conocido por su *Juan Belmonte, matador de toros*. Curiosamente, el Villalón y el Belmonte coincidieron en el catálogo del libro de bolsillo de la benemérita Alianza Editorial.

Al tratarse de un volumen de casi doscientas páginas, tras una amplia introducción crítica (“Manuel Halcón o una fidelidad narrativa”) las conversaciones (divididas en tres apartados: Oficio de vivir, oficio de escribir, oficio de perdurar) se adentran en temas diversos, aparte de sus novelas: familia, aristocracia, su relación con otros escritores, su visión de Sevilla, el campo andaluz como un marco determinado en el que inciden “un carácter, unas costumbres, una manera de ser”.

Los estudios sobre poesía de Ruiz Copete se ciñen a la de autores andaluces, más concretamente, a los que pueblan esas dos partes del mundo de las que hablaba Fernando Villalón: Sevilla y Cádiz.



ASOC. LUPUS CÁDIZ

Reto: Impulsar la innovación y la investigación, promoviendo el intercambio de conocimiento científico y el impulso de nuevos avances en el descubrimiento de tratamientos.



No estás sol@:

Rebélate al lupus.

699784561

lupus_cádiz

www.lupuscádiz.com

Estamos en

Recinto Interior Zona Franca,

Edificio Heracles oficina 16,

Calle Andorra 11011 Cádiz

Deportes 17.05.24

FÚTBOL Actualidad del Arcos C.F.

El Arcos C.F. continuará en la Primera Andaluza

CIRCUNSTANCIAS El equipo cumple el objetivo de la permanencia después de una temporada complicada en lo económico y deportivo **DESPEDIDA** El conjunto se despide ganando al Racing Portuense por 2-3

ARCOS | El Arcos C.F. salva la categoría como hecho más relevante tras el partido disputado el pasado domingo frente al Racing Club Portuense, al que acabó venciendo a domicilio, en el estadio José del Cuívillo, por 2-3. Lo más previsible era mantenerse en la categoría, pero ello dependía matemáticamente de su resultado y del de los contrarios. Su octava posición y sus 37 puntos tras la trigésima y última jornada le sirven para conservar el tipo después de una temporada en la que el indiscutible ganador ha sido el Algeciras C.F. B, con 60 puntos. La máxima rivalidad se ha dado en la zona media de la clasificación, que queda cerrada por el C.D. San Roque con 26 puntos.

La directiva del club arcense entiende que se ha cumplido el objetivo de la permanencia, pero, claro está, habrá que ir pensando en una nueva temporada donde las ilusiones se renuevan y las aspiraciones pueden tomar otros derroteros pa-

ra devolver al equipo a su categoría 'natural'.

En el partido de colofón frente a los portuenses, los goles arcenses llevaron la firma de Albino (tanto logrado espectacularmente de falta en el minuto 28), de Carrasco (65') y Paco (77'). El equipo tuvo que remontar un 2-1, pero a golpe de tesón y más acierto que en otras ocasiones se impuso al correo rival. El conjunto saltó al terreno de juego con el once configurado por el cancerbero Kaski; los defensas Paco, David Hernández, Manolo y Luisma; los centrocampistas Xicuco, Poyatos e Hinojosa; y los delanteros Albino, Carrasco y Porrúa.

Finiquitada la temporada liguera, la continuidad del técnico Jero Osorio es de momento una incógnita. En declaraciones a la radio, el mister mostraba su satisfacción por cumplir ese objetivo de la permanencia y dejaba constancia de lo a gusto que ha estado en Arcos trabajando como entrenador.



La imagen que cierra la temporada de la permanencia. La victoria en El Puerto tuvo su mérito. ARCOS C.F.

Ahora, explicaba, toca descansar y planificar una nueva temporada donde no ha podido confirmar su continuidad, siendo en este sentido una decisión que quedará en manos de la junta directiva del club. El mister señalaba, además, que particularmente el último mes y medio ha sido muy complicado, pensando seguramente en las constantes derrotas, pero en el cómputo general apuntaba a una buena temporada por mantener la categoría teniendo en cuenta que el equipo ha sido prácticamente nuevo el último año a excepción de algunos veteranos. Y todo en una temporada marcada por los problemas económicos, por las deudas, que han dado la cara con el descontento de parte de la plantilla que ha sufrido retraso en el cobro de la nómina con la consiguiente desmotivación. En ese cúmulo de circunstancias se suma, además, la lesión de rodilla de Maqui que le hará pasar por el quirófano con toda probabilidad.



ANÚNCIESE EN **viva** arcos

• TELÉFONO 956 90 60 05 / 651 461 149

• EMAIL arcos@publicacionesdelsur.net

• Consulte nuestras TARIFAS

vivaarcos.es

Deportes

ATLETISMO Actualidad del Club de Atletismo Ciudad de Arcos



Momento en el que el atleta arcense Rubén Vega alcanzaba la meta durante su participación el pasado fin de semana en Olvera. CLUB DE ATLETISMO

Rubén Vega vuelve a su club por la puerta grande

ESPERADO REGRESO Jugó un destacado papel en la Media Maratón de la Vía Verde **MÁS** El club también participó en la IV 'Legión de Ronda'

Redacción

ARCOS | La actualidad del atletismo arcense pasa inexorablemente por la celebración de la XII Media Maratón 'Vía Verde de la Sierra'. Hasta Olvera se trasladaron varios miembros del Club de Atletismo Ciudad de Arcos, destacando la vuelta del incombustible Rubén Vega, que decidió volver a vestir los colores de la entidad. El curtido atleta registró una excelente marca (01:19:20:499) que le valió para quedar en el quinto puesto en la general y obtener el segundo puesto en la categoría de veteranos A.

Asimismo, los atletas arcenses Ventura Martín Rubio, con un tiempo

01:35:13:169, Lucas Jurado Mancheño con 01:49:21:659, Gertru Gómez Calderón con 01:56:27:639 y Andrés Jurado Garrucho con un tiempo 02:08:03:349, realizaron grandes marcas.

Desde el club presidido por Javier Cabarcos destacan la "excelente organización" de la prueba a pesar del tiempo desapacible. Los arcenses disfrutaron, eso sí, de un magnífico día en un paraje tan bello como la Vía Verde de la Sierra.

De otro lado, el club también ha participado en la prueba de los 101 kilómetros en 24 horas que ha sido la vigésimo cuarta edición de 'La Legión de Ronda', una cita

de carácter civil y militar que se organiza en la serraña de Ronda y que tienen su centro principal de organización en la localidad, concretamente en el acuartelamiento de Montejaque, sede de las unidades de la Legión destacadas en esta plaza.

La prueba recorrió los municipios malagueños de Ronda, Arriate, Benaolán y Montejaque, y los gaditanos de Alcalá del Valle y Setenil de las Bodegas, en lo que constituye "una fiesta deportiva, legionaria y de toda esta serraña que se viste con sus mejores galas". En esta edición han participado más de 9.000 deportistas entre las modalidades de a

pie y bicicleta pertenecientes a 14 países. La organización corrió a cargo del equipo de atletismo de La Legión de Málaga. Joan Falcó venció en hombres con 09:03 y Cristina Palomo en mujeres, con 10:02. Rey invirtió once horas y 29 minutos.

Entre los deportistas participantes se encontraban seis atletas arcenses del club: en la categoría MTB, Manuel María Méndez logró un tiempo de 10:08:19; en la categoría Marchadores, David García 13:39:33, Rafael Armario 16:37:14, Juan Rosado 17:55:08 e Iván García se tuvo que retirar en el kilómetro 32 del recorrido por problemas en la rodilla.

INSTITUCIONAL Centro Juan Candil

'Discapacidad y Deporte', un canto a la integración y a los hábitos saludables

Redacción

ARCOS | Con el objetivo de demostrar que a la hora de practicar deporte no son limitaciones las discapacidades físicas e intelectuales, Arcos acogió un año más el programa 'Discapacidad y Deporte', que ha contado con la especial implicación en la organización del Centro Ocupacional Juan Candil y las delegaciones de Servicios Sociales y Deportes que dirigen los concejales María José Muñoz y Oliver Verhoeven.

En esta ocasión, las instalaciones del pabellón polideportivo cubierto recibieron a cuatro centros ocupacionales de la Sierra, el citado Juan Candil y Taomi (Olvera), El Curtido (Ubrique) y la Asociación Sonrisa Libre (Setenil). El encuentro deportivo contó con dos niveles de competición y con actividades como

fútbol sala, baloncesto, botos, carrera de relevos o carrera de sillas, entre otras. La entrega de trofeos y medallas puso colofón a un día de convivencia en torno al deporte, de amistad y camaradería.

"La integración, el compañerismo y los hábitos de vida saludable han sido los pilares básicos de este encuentro deportivo", señalan fuentes municipales. La jornada inaugural contó, además, con la asistencia de las delegadas de Barriadas Rurales y de Fomento, Balbina Gil e Inmaculada Alba.

La jornada contó con la participación de los monitores de los citados centros, voluntarios de Protección Civil, personal de la Delegación de Deportes y el correspondiente servicio sanitario con la presencia de una ambulancia en el recinto.



Las autoridades acompañaron a los chavales participantes. AYUNTAMIENTO

Deportes

NATACIÓN V Trofeo Villa de Los Barrios 2024



Ángel Belinchón, en el centro mirando a la cámara, fue la estrella de su club de natación. CEDIDA

Ángel Belinchón brilla en el trofeo de Los Barrios

DOS OROS Y UN BRONCE El nadador arcense firmó tres medallas de la mano del Club de Natación Entrebahías en el que milita desde hace años

ARCOS | El Club de Natación Entrebahías, formado por nadadores del Club Natación Jerez y Los Barrios, se ha proclamado campeón del V Trofeo Villa de Los Barrios. Entrebahías obtuvo 623 puntos y terminaría en primera posición en las categorías Infantil, Junior y Absoluta, seguido del Club Natación Algeciras con 619 y el Club

Huelva con 481. 17 equipos fueron los participantes en la competición, que se resolvería con un emocionante relevo final mixto de 4 por 50 metros libre. El trofeo para el Club Entrebahías fue por tan solo tres puntos de diferencia.

Una jornada de éxitos
Excelente jornada de nata-

ción donde se puso de relieve el gran papel del club que logró hasta 13 podios individuales, dos por equipos de relevos mixtos, tres mínimas de España, un récord provincial, 76 mejores marcas personales, dos de relevos y cuantiosas mínimas andaluzas.

Tres nadadores del Entrebahías se hicieron con el pre-

mio en sus respectivos estilos, pero destacó por encima de todos el arcense Ángel Belinchón Matos, triunfador en la categoría Infantil/Junior Absoluto, en concreto en los 50 metros Mariposa, donde consiguió medalla de oro y la Mínima de España; en los 200 metros libres con otra medalla de oro y en 200 metros Estilos con un bronce.

EVENTOS Club Piragüismo Arcos

Concentración en Arcos de la Selección Española Sub 21 Masculina de Kayak

Redacción

ARCOS | La Selección Española Sub-21 Masculina dirigida por el técnico del C.D. Piragüismo Arcos y seleccionador nacional Víctor Manuel Mateos, se concentraba en las instalaciones del Centro municipal de Deportes Náuticos Lago de Arcos el pasado fin de semana para realizar una jornada de tecnificación con vistas al Campeonato del Mundo de Kayak Polo, en el que la arcense Sara Barba Mancera ha sido convocada por el seleccionador Gonzalo García. La joven participará en la primera Tecnificación de la Selección Española de Kayak Polo Sub-21 Femenina que tendrá lugar

en el Complejo Deportivo de Ceste (Valencia).

Han sido convocadas 14 jugadoras al objetivo de configurar el equipo que participará en el Campeonato del Mundo de Kayak Polo que tendrá lugar en Deqing, Huzhou, del 15 al 20 de octubre de 2024.

Hay que recordar que la Selección Española se proclamó Campeona del Mundo en Saint Omer (Francia) 2022.

Entre los convocados se encuentran los palistas del C.D. Piragüismo Arcos Diego Zambrano, Hugo Gómez y Pedro Durán, además de los palistas de la cantera del club José Luis Aguilar y Javier Saborido, señala la propia entidad.



Los arcenses, acostumbrados a las victorias. CLUB PIRAGÜISMO ARCOS

siete
ANDALUCIA TV

Antología_Arcos en las letras hispánicas

RECOPILACIÓN Y SELECCIÓN

RECORDANDO A CRISTÓBAL ROMERO (20 DE MAYO, 1931 – 23 DE JULIO, 2014)



Antonio
Murciano

Carlos
Murciano

EL AIRE DEL PUEBLO

En fino y quebradizo aguamanil
enjuaga el pueblo al aire. Con pincel
pinta de cal las calles y en papel
de seda envuelve al viento más sutil.

Se desliza, se asoma en un pretil
y olfatea el vacío, el muy lebre.
La piedra lame. Dórale la piel
y azuza al cielo el matizado añil.

En alto mirador ya se le atrapa.
Ya corre, se resbala, galgolea.
Silba arriba, y abajo es un arrullo.

Aquí se cuela, por allí se escapa.
Todo imposible. “El rostro me golpea”
gritó la voz de Dios como un murmullo.

CRISTÓBAL ROMERO



Notas de un lector

Porque el amor es uno

Jorge de Arco



En 2020, Carlos Javier Morales daba a la luz “El corazón y el mar”. Era este el octavo poemario del autor tinerfeño (1967) y en él, se adivinaba una incesante resurrección que servía de guía a todo cuanto se alumbraba en derredor de lo vivido y por vivir. El yo lírico no ocultaba en ningún momento su intención de celebrar su verdad y su acordanza. Y todo ello, mirando de frente hacia unas aguas que iban allende de sus propias fronteras y actuaban como cómplice bálsamo: “Apoya tu cabeza en esta roca/ y oye el rumor del tiempo;/ el tiempo de las olas que rompen junto a ti,/el tiempo más real, tiempo del mundo./ Duerme tendido en esta roca;/la que no sabe nada/ de tu dolor,/ de tu cansancio,/ del tiempo solitario en que has vivido”.

Ahora, en este “cuerpo humano” que se mira en su pasado y su mañana, su voz retorna para contar la certidumbre de unas aguas que son cobijo imprescindible, incomparable: “Cántale al mar, poeta,/ lo mucho que has soñado/ lejos de sus orillas./ Cántale porque hoy/ la realidad es más alta y más profunda (...) Sólo los dos, amantes/ sabréis bien quienes sois/ y haréis el mundo nuevo/ que seguirá cantando por sí mismo”.

Dividido en tres apartados, “Nuestros cuerpos”, “El cuerpo de los otros” y “Cuerpo mortal”, Carlos Javier Morales anuda la luz de su verso a un tiempo y a un espacio comunes, en donde celebrar de manera mutua la fidelidad que une desde nuestra humana condición. A su vez, ese mar constante, latidor, se hace también símbolo amoroso frente al que avivar el corazón: “En tu cuerpo,/ de tu rostro a tus piernas/ y hasta tus



“

... estamos ante un poemario edificado sobre la arena de los días, sobre las mareas de la existencia, sobre el universo infinito si efímero, sobre la voluntad inquebrantable de querer ser ola, ser cielo y tierra, sobre la íntima verdad de sabernos semilla de otro futuro, claridad de una senda compartida...”

pies levisimos, bailando/ se une el mundo físico/ con el mundo moral./ Porque el amor es uno y nos convoca/ a cada hora del día y la noche”.

La armonía versal, la música acordada, sostienen un conjunto donde la conciencia del yo lírico aspira, también, a esa unión ferviente con Dios, cuyo gozo derramado sea candente realidad. Frente a Él y junto a Él, no hay miedo sino dicha, no hay temor, sino llama: “Tu cuerpo ya glorioso sólo busca mi gloria/ ¿por qué, Jesús, Dios mío, te empeñas en amarme?/ Es lógico que piense en el hoy y en el mañana/ es natural que siga viviendo en este mundo./ Pero no es nada lógico, Dios, que tú me quieras tanto/ y me quieras tan tuyo como tu ser eterno”.

En suma, estamos ante un poemario edificado sobre la arena de los días, sobre las mareas de la existencia, sobre el universo infinito si efímero, sobre la voluntad inquebrantable de querer ser ola, ser cielo y tierra, sobre la íntima verdad de sabernos semilla de otro futuro, claridad de una senda compartida: “Porque en cada paseo la vida ya se cumple:/ no importa cuándo empieza o cuándo acaba./ Sólo un camino para hacerlo juntos”.



FIESTAS Programación oficial de la Velada de María Auxiliadora 2024

Cerrados los espectáculos de la Velada del Barrio Bajo

PROPUESTAS La noche del jueves inaugural habrá espectáculo de carnaval en la caseta municipal, donde actuarán además Bornolero y José Soto, entre otros

Redacción

ARCOS | La Delegación de Fiestas ha presentado la programación de la inminente Velada de María Auxiliadora, que arrancará la noche del jueves 23 de mayo con la inauguración del alumbrado que este año correrá a cargo de Cáritas parroquial de María Auxiliadora a la altura de la glorieta de la Igualdad, junto al IES Guadalpeña. De este modo, el Ayuntamiento visibiliza el trabajo social de Cáritas en favor de las familias más vulnerables, como señala el delegado de Fiestas, Fran Pérez.

Seguidamente, las actividades se trasladarán a la caseta municipal con la actuación de las chirigotas 'Mírala cara a cara que no es la primera', de Arcos, y la gaditana del Sheriff que este año ha sido segunda en el concurso del Falla (El Grinch de Cai). El viernes, la actuación flamenca de José Soto y Alberto Guínea, que presentan el espectáculo 'Tres de tres' que ya se presentó en el teatro Olivares Veas. El espectáculo viene acompañando de un elenco de más de diez artistas. El sábado, el conocido 'Manzanita' que también recientemente actuaba en el camping Lago de Arcos. Y el domingo Juan Carlos 'El Bornolero', que tendrá ocasión de presentar en el escenario su dilatada experiencia. Otros grupos musicales amenizarán las tardes en la caseta municipal. Pérez espera que la programación musical sea del gusto de la mayoría de la población.

En otro orden, la Velada o Feria del



El equipo de Gobierno elegía la plaza de La Caridad para presentar la programación de la Velada. AYUNTAMIENTO

Barrio Bajo no tendrá finalmente espectáculo taurino ante la incompatibilidad del montaje de la infraestructura con el de la procesión de la patrona del barrio. El compromiso del equipo de Gobierno con la suelta de toros sigue intacto, según explica el primer teniente de Alcalde y delegado del barrio, Leopoldo Pérez, que así atiende a la demanda tanto de la hermandad como de otros colectivos. La suelta de toros se había previsto inicialmente para el domingo 26. Así, el evento taurino queda pendiente de las fechas que ya anunciará en su momento el equipo de Gobierno.

Cabe recordar que la Velada se celebrará del 23 al 26 de mayo y que una de sus principales novedades es el trasla-

“ Leopoldo Pérez avanza que ya se anunciará la fecha para la suelta de toros en el barrio ”

do de la caseta municipal a la plaza de La Caridad, que así regresa a un espacio histórico. La barra de la caseta será gestionada una vez más por la hermandad de Cristo Rey en su Entrada Triunfal en Jerusalén.

El alcalde Miguel Rodríguez señalaba durante la presentación del cartel que se está elaborando una programación “con mucho cariño” y mencionaba además que la Velada experimentará una “reactivación” para que guste más, si cabe, a la población.

El delegado municipal de Deportes, Oliver Verhoeven, también confirma las competiciones deportivas de baloncesto, fútbol sala, fútbol siete, voleibol, tirachinas y petanca con motivo de la Velada.

Cohousing

Miguel Ángel Rincón
Escritor



Esta mañana estaba leyendo un periódico de tirada nacional (normalmente solo leo las columnas de opinión y poco más) y ojeando algunas noticias, había una especie de reportaje casi publicitario sobre las “viviendas colaborativas”, “coviviendas” o “cohousing”. Explicaban en dicho reportaje que el cohousing se produce cuando un conjunto de individuos se une para vivir en comunidad. Es una manera de explicarlo y etiquetarlo, pero por muy bonito que lo pinten, la realidad, en la mayoría de los casos, es otra muy diferente. Si la persona no tiene el dinero suficiente para alquilar una casa, se tiene que conformar con alquilar una habitación con derecho a cocina, cuarto de baño y poco más (a veces ni derecho a la cocina tienen). Esto, sobre todo, sucede en las ciudades, donde estudiantes, persona que trabajan en precario o incluso desempleadas, deciden alquilar una habitación para no vivir debajo de un puente. Desde hace muchos años lo de las coviviendas lo han llevado a cabo los estudiantes que se iban a la universidad. Pero ahora es diferente porque se ha extendido.

Este derecho constitucional que se supone es el derecho a una vivienda digna se ha convertido en una entelequia gracias al Capitalismo. El mismo Capitalismo que trata de colorear la precariedad laboral, el mismo que nos pone un móvil en la mano para que estemos todo el día con la mirada y la mente puesta en la pantalla. Es el mismo sistema que nos crea necesidades. Se trata de hacernos sentir que vivimos en una sociedad moderna, y por lo tanto, nosotros también lo somos.

Y para colmo, por si fuera poco, los radicalismos están en alza; las redes sociales son el mejor caldo de cultivo para propagar esas ideas poco menos que dudosas. Solo hay que darse una vuelta por ellas y ver a miles de personas despotricando contra la inmigración, contra el colectivo LGTBI+, contra el feminismo, etc. Antes, cuando no existían las redes sociales, a lo más que llegaban era a hacer sus chascarrillos entre amiguetes delante de un sol y sombra, pero ahora, que todo el mundo dispone de un móvil con conexión a Internet, esos comentarios viajan de un lado a otro sin control alguno, esparciendo la semilla del odio y del enfrentamiento. ¿Se imaginan si Joseph Goebbels hubiera tenido a su disposición Facebook, Twitter o los grupos de WhatsApp en la Alemania Nazi? En fin, vivimos tiempos extraños.

Tu futuro comienza aquí

En las Universidades Públicas de Andalucía desarrollarás todo tu potencial para **alcanzar tus metas**

Solicita tu plaza en el Distrito Único Andaluz del 13 al 24 de junio

lajunta.es/portaldua



UNIVERSIDADES PÚBLICAS DE ANDALUCÍA



Junta de Andalucía